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NÚMERO EMENDA DESCRiÇÃO 

~\ 1 Implantação da Cidade das Águas da Unesco 

--------- EMENDA DE OBJETIVO 

NÚMERO EMENDA DESCRiÇÃO 

Altera meta de objetivo para capacitação de engenheiros 

Altera meta de objetivo para inclusão digital 

Altera meta de objetivo para inclusão produtiva e o desenvolvimento social 

Altera meta de objetivo para popularizar ciência e tecnologia 
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Nova 
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NÚMERO EMENDA 
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CÂMARA DOS DEPUTADOS 

COMISSÃO DE CIÊNCIA E TECNOLOGIA, COMUNICAÇÃO E 
. INFORMÁTICA 

548 Legislatura - 18 Sessão Legislativa Ordinária 

ATA DA 448 REUNIÃO ORDINÁRIA 
REALIZADA EM 10 de novembro de 2011. 

Às dez horas e vinte e quatro minutos do dia dez de novembro de dois mil e onze, 
reuniu-se a Comissão de Ciência e Tecnologia, Comunicação e Informática, no 
Anexo 11, Plenário 13 da Câmara dos Deputados, com a presença dos Senhores 
Deputados Bruno Araújo - Presidente; Antonio Imbassahy - Vice-Presidente; 
Arolde de Oliveira, Aureo, Carlinhos Almeida, Cleber Verde, Giimar Machado, 
José Rocha, Luciana Santos, Luiza Erundina, Márcio Marinho, Marcos Montes, 
Missionário José Olímpio, Newton Lima, Paulo Foletto, Paulo Wagner, Rodrigo de 
Castro, Rogério Peninha Mendonça, Sandro Alex e Sibá Machado - Titulares; 
Eduardo Azeredo, Fernando Marroni, Izalci, Romero Rodrigues e Zequinha 
Marinho - Suplentes. Deixaram de comparecer os Deputados Antônia Lúcia, 
Ariosto Holanda, Beto Mansur, Dr. Adilson Soares, Emiliano José, Francisco 
Floriano, Hermes Parcianello, Hugo Motta, Júlio Campos, Lindomar Garçon, 
Marcelo Aguiar, Marllos Sampaio, Miro Teixeira, Pastor Eurico, Ratinho Junior, 
Ribamar Alves, Ruy Carneiro, Salvador Zimbaldi, Sandes Júnior e Silas Câmara. 
ABERTURA: Havendo número regimental, o senhor Presidente declarou abertos 
os trabalhos. ORDEM DO DIA: Discussão e votação das sugestões de emendas a 
serem apresentadas pela Comissão ao Projeto de Lei nO 29/11- CN (PLPPA 2012-
2015). O Presidente fez um resumo das propostas, já distribuídas anteriormente aos 
senhores deputados, e as colocou em discussão. A deputada Luiza Erundina 
manifestou-se favoravelmente às sugestões, que, postas em votação, foram 
aprovadas. 1 - SUGESTÃO DE EMENDA AO PPA - COMISSÕES N° 1/11 -
da Comissão de Ciência e Tecnologia, Comunicação e Informática - que "altera 

\meta de objetivo para inclusão digital" APROVADO. 2 - SUGESTÃO DE 
EMENDA AO PP A - COMISSÕES N° 2/11 - da Comissão de Ciência e 
Tecnologia, Comunicação e Informática - que "altera meta de objetivo para 
inclusão produtiva e o desenvolvimento social" APROVADO. 3 - SUGESTÃO 
DE EMENDA AO PP A - COMISSÕES N° 3/11 - da Comissão de Ciência e 
Tecnologia, Comunicação e Informática - que "altera meta de objetivo para 
popularizar ciência e tecnologia" APROVADO. 4 - SUGESTÃO DE EMENDA 
AO PP A - COMISSÕES N° 4/11 -da Comissão de Ciência e Tecnologia, 
Comunicação e Informática - que "altera meta de objetivo para capacitação de 
engenheiros" APROVADO. 5 -' SUGESTÃO DE EMENDA AO PPA -
COMISSÕES N° 5/11 - da m ssão de Ciência e Tecnologia, Comunicação e 
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CÂMARA DOS DEPUTADOS 

Informática - para "Implantação da Cidade das Águas da Unesco" APROVADO. 
ENCERRAMENTO: Antes de encerrar os trabalhos, o Presidente suspendeu a 
reunião para elaboração da presente Ata. Concluída sua confecção e dispensada a 
leitura, por solicitação da deputada Luiza Erundina, a Ata foi colocada em votação 
e APROVADA por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, o Presidente 
encerrou os trabalhos às dez horas e trinta e quatro minutos. E, para constar, eu 

/~l.t'A.Ae., , Myriam Gonçalves eixeira de Oliveira, lavrei a 
pr~sente Ata, que por ter sido l~a , será ssinada pelo Presidente, 
Deputado Bruno Araújo e publicada no Diário da 
Câmara dos Deputados. 

2 
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__________ EMENDA DE INCLUSÃO/ALTERAÇÃO DE INICIATIVA __________ _ 

NÚMERO EMENDA DESCRiÇÃO TIPO 

Energia Solar Fotovoltaica Nova 

3 

Incluir iniciativa de Apoio e Qualificação do Setor Coureiro-Calçadista 
/ 

Implantação da Segunda Esquadra / 

2 Nova 

Nova 

---------- EMENDA DE OBJETIVO 

NÚMERO EMENDA DESCRiÇÃO 

__________ EMENDA DE PROGRAMA ___________________ _ 

NÚMERO EMENDA 

4 

5 

NÚMERO EMENDA 

DESCRiÇÃO 

Divulgação do turismo brasileiro no mercado internacional 

Manutenção, modernização e ampliação da infraestrutura da Embrapa 

EMENDA DE TEXTO 

REFERÊNCIA 

Emendas de Inclusão/Alteração de Iniciativa .. : 3 

Emendas de Objetivo ..................................... : O 

Emendas de Programa .................................. : 2 
Emendas de Texto ......................................... : O 

Total ................................................................ : 5 

AUTOR DA EMENDA 

015 - Comissão de Desenvolvimento Eco ômico, Indústria e Comércio - CDEIC 

TIPO EMENDA 
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COMISSÃO DE DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO, INDÚSTRIA E COMÉRCIO 
53ª Legislatura - 4ª Sessão Legislativa Ordinária 

ATA DA 39ª REUNIÃO ORDINÁRIA 
REALIZADA EM 23 DE NOVEMBRO DE 2011. 

Às dez horas e vinte e seis minutos do dia vinte e três de novembro de dois mil e onze, 
reuniu-se a Comissão de Desenvolvimento Econômico, Indústria e Comércio, no Anexo 
11, Plenário 05 da Câmara dos Deputados, com a presença dos Senhores Deputados 
João Maia - Presidente; Felipe Bornier, Natan Donadon e Romero Rodrigues - Vice-

. Presidentes; André Moura, Ângelo Agnolin, Antonio Balhmann, Camilo Cola, João Lyra, 
Luis Tibé, Miguel Corrêa, Renato Molling e Ronaldo Zulke - Titulares; Damião Feliciano, 
Dr. Ubiali, Jesus Rodrigues, Luiz Alberto, Simão Sessim e Wellington Fagundes -
Suplentes. Compareceu também o Deputado Guilherme Campos, como não-membro. 
Deixaram de comparecer os Deputados Armando Vergílio, Francisco Praciano, José 
Augusto Maia e Mandetta. ABERTURA: Havendo número regimental, o senhor 
Presidente declarou abertos os trabalhos e colocou em apreciação a Ata da trigésima 
oitava reunião, realizada no dia nove de novembro de dois mil e onze. Por solicitação 
do Deputado Felipe Bornier, foi dispensada a leitura da ata. Submetida à votação, a Ata 
foi aprovada. EXPEDIENTE: O Presidente submeteu à apreciação dos senhores 
deputados a inclusão do nome do convidado, o Senhor Antonio Fonseca, representante 
do Ministério Público Federal, para participar, como expositor, da Audiência Pública a 
fim de discutir o tema "Razões que levam o carro brasileiro a ser o mais caro do 
mundo", hoje, no Plenário nº 5, às 11 horas. Em votação foi apróvada a inclusão. 
ORDEM DO DIA: A - Discussão e votação das emendas apresentadas ao PPA 
2012/2015 • Na reunião deliberativa da Comissão, realizada em 09/11/2011 foram 
discutidas e aprovadas quatro emendas ao PPA 2012/2015, as quais foram transcritas 
para esta ata. A Sugestão de Emenda ao PPA nº 5 foi discutida e aprovada nesta 
reunião deliberativa. SUGESTÃO DE EMENDA AO PPA Nº 1 - EMENTA: "Energia 
Solar Fotovoltaica. PROGRAMA: 2055 - Desenvolvimento Produtivo. OBJETIVO: 0854 
- Estimular a produção de máquinas, equipamentos e serviços especializados. 
INICIATIVA: nova - Incentivos à produção e geração de energia solar Fotovoltaica. 
CUSTO TOTAL PROPOSTO: 380.000.000. DATA INíCIO PROPOSTA: 01/01/2012. 
DATA TÉRMINO PROPOSTA: 31/12/2015. VALOR CUSTO PRIMEIRO ANO: 
60.000.000. VALOR CUSTO DEMAIS ANOS: 320.000.000." Autor da sugestão: 
Deputado Felipe Bornier. Discutiram a sugestão os Deputados: Felipe Bornier, Antonio 
Balhmann, João Maia, Ronaldo Zulke, Valdivino Oliveira e Wellington Fagundes. 
Submetida à votação, foi aprovada por unanimidade a Sugestão. SUGESTÃO DE 
EMENDA AO PPA Nº 2 - EMENTA: "Incluir Iniciativa de Apoio e Qualificação do Setor 
Coureiro-Calçadista. PROGRAMA: 2055 - Desenvolvimento Produtivo. Objetivo: 0850 
- Expandir, diversificar e aperfeiçoar os mecanismos de. incentivo à inovação, 
buscando maior adequação às necessidades, capacitações e potencialidades das 
empresas. INICIATIVA: nova - Desenvolver o setor coureiro-calçadista incorporando 
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novas tecnologias, desenvolvimento de produtos adequados às necessidades, 
capacitações e potencialidades das empresas. CUSTO TOTAL PROPOSTO: 
150.000.000. DATA INíCIO PROPOSTA: 01/01/2012. DATA TÉRMINO PROPOSTA: 
31/12/2015. VALOR CUSTO PRIMEIRO ANO: 30.000.000. VALOR CUSTO DEMAIS 
ANOS: 120.000.000." Autor da sugestão: Deputado Ronaldo Zulke. Discutiram a 
sugestão os Deputados: Ronaldo Zulke e Antonio Balhmann. Submetida à votação, foi 
aprovada por unanimidade a Sugestão. SUGESTÃO DE EMENDA AO PPA -
COMISSÕES N9 3/11 - da Comissão de Desenvolvimento Econômico, Indústria e 
Comércio - "implantação da Segunda Esquadra. PROGRAMA: 2058 - Politica Nacional 
de Defesa. OBJETIVO: 0524 - Adequar a infraestrutura das instalações terrestres para 
o suporte aos meios operativos da Marinha. INICIATIVA: NOVA - Implantação da 
Segunda Esquadra. CUSTO TOTAL PROPOSTO: R$ 133.000.000. DATA INíCIO 
PROPOSTA: 01/01/2012. DATA TÉRMINO PROPOSTA: 31/12/2014. VALOR CUSTO 
PRIMEIRO ANO: R$ 10.000.000. VALOR CUSTO DEMAIS ANOS: R$ 123.000.000". 
Autor da sugestão: Deputado Dr. Ubiali. Discutiram a sugestão os Deputados: João 
Maia e Dr. Ubiali. Submetida à votação, a emenda foi aprovada. SUGESTÃO DE 
EMENDA AO PPA N9 4 - EMENTA: "Divulgação do turismo brasileiro no mercado 
internacional. PROGRAMA: 2076 - Turismo. Tipo: Temático - Valores globais: Esfera -
Orçamento Fiscal de Seguridade Social. Valor proposto para 2012: R$ 769.069.487 -
Valor proposto para 2013 - 2015: R$ 2.186.198.141 - Outras fontes: valor proposto 
para 2012: R$ 1.786.056.633, Valor proposto para 2013 - 2015: R$ 7.906.884.042. 
Valores Globais: Total Proposto 2012: R$ 2.555.126.120. Total Proposto 2013-2015: 
R$ 10.093.082.183. Total Final: R$ 12.648.208.303." Autor da sugestão: Deputado 
João Maia. Discutiram a sugestão os Deputados: João Maia e Wellington Fagundes. 
Submetida à votação, foi aprovada por unanimidade a Sugestão. SUGESTÃO DE 
EMENDA AO PPA N9 5 - EMENTA: "Manutenção, modernização e ampliação da 
infraestrutura da Embrapa. PROGRAMA: 2042 - Inovações para a Agropecuária. Tipo: 
TemáticoValores globais: Esfera - Orçamento Fiscal de Seguridade Social. Valor 
proposto para 2012: R$ 605.965.255 _. Valor proposto para 2013 - 2015: R$ 
2.841.078.525.Valores globais: Total Proposto 2012: R$ 605.965.255. Total Proposto 
2013-2015: R$ 2.841.078.525. Total Final: R$ 3.447.043.780." Autor da sugestão: 
Deputado João Maia. Discutiram a sugestão os Deputados: João Maia e Wellington 
Fagundes. Submetida à votação, foi aprovada por unanimidade a Sugestão. B
DiscUssão e votação das emendas apresentadas ao PLOA 2012. SUGESTÃO DE 
EMENDA AO ORÇAMENTO - COMISSÕES N9 1711 - da Comissão de 
Desenvolvimento Econômico, Indústria e Comércio - EMENTA: "barracão Industrial. 
MODALIDADE DA EMENDA: Comissão. TIPO DE EMENDA: Aprop. - Inclusão. ÁREA 
DE GOVERNO: Desenvolvimento, Indústria e Comércio. MODALIDADE DE 
INTERVENÇÃO: 990 - Atípica/outras. TIPO DE REALIZAÇÃO PRETENDIDA: 500 
"ATíPICO (Não Previsto no Sistema) . LOCALIDADE BENEFICIADA: 9000000 -
Nacional ESFERA ORÇAMENTÁRIA: Orçamento Fiscal UNIDADE 
ORÇAMENTÁRIA PRETENDIDA: M." Desenv., Ind. Com. Exterior. 
FUNCIONAUAÇÃO/SUBTíTULO: 98.998.2055.2374 - Fomento ao Desenvolvimento de 
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Micro, Pequenas e Empresas de Médio Porte - Nacional. ESPECIFICAÇÃO DA META: 
Projeto apoiado (unidade) - Quantidade: 34. ACRÉSCIMOS À PROGRAMAÇÃO (EM 
R$l,OO). GND 4 Investimentos. MOD. APLICAÇÃO 90 - Aplic. Diretas. RP: 2 . Valor 
Acrescido: 87.000.000. TOTAL: 87.000.000. CANCELAMENTOS COMPENSATÓRIOS: 
SEQUENCIAL: 020000. FONTE: 100. GND: 9 - Reserva de Contingência. MOD. 
APLICAÇÃO: 99 - A Definir. ID:O . RP: 2. Valor Deduzido:87.000.000. TOTAL: 
87.000.000." Autor da sugestão: Deputado Renato Molling. Discutiram a sugestão os 
Deputados: Renato Molling e João Maia. Submetida a votação,· a emenda foi 
aprovada. SUGESTÃO DE EMENDA AO ORÇAMENTO - COMISSÕES N2 2/11 - da 
Comissão de Desenvolvimento Econômico, Indústria e Comércio - EMENTA: 
"DesenVlolver Programa de Apoio e Qualificação do Setor Coureiro Calçadista. 
MODALiDADE DA EMENDA: Comissão. TIPO DE EMENDA: Aprop. - Inclusão. ÁREA 
DE GOVERNO: Desenvolvimento, Indústria e Comércio. MODALIDADE DE 
INTERVENÇÃO: 990 - Atípica/Outras. TIPO DE REALIZAÇÃO PRETENDIDA: 500 - •• 
Atípico (não previsto no sistema). LOCALIDADE BENEFICIADA: 9000000 - Nacional. 
COMPLEMENTO DA LOCALlD~DE: Programa a setor desenvolvido em várias reQiões 
do país. ESFERA ORÇAMENTARIA: Orçamento Fiscal. UNIDADE ORÇAMENTARIA 
PRETENDIDA: M. do Desenvolvimento, Indústria e Comércio Exterior. 
FUNCIONAUAÇÃO/SUBTíTULO: 98.998.2055.9999 - Treinamento e Capacitação de 
mão de. obra para o setor coureiro calçadista. Treinamento e capacitação de mão de 
obra pára o setor coureiro-calçadista - Programa a setor desenvolvido em várias 
regiões do país - Nacional. ESPECIFICAÇÃO DA META: A definir (a definir). 
QUANTIDADE: 1. ACÃO ATíPICA: AÇÃO: Ação atípica. OBJETIVO: Implantação de 
programa de treinamento e capacitação. FINALIDADE: Qualificação de mão de obra 
para enfrentar a concorrência. ESPECIFICAÇÃO DA META: A definir (a definir). TIPO 
DA AÇÃO: Projeto. INíCIO DA AçÃO: 01/2012. TÉRMINO DA AÇÃO: 12/2012. CUSTO 
TOTAL (R$): 30.000.000. META TOTAL: 1. ACRÉSCIMOS À PROGRAMAÇÃO (EM 
R$ 1,00): GND - 3 outras despesas correntes. MODALIDADE APLICAÇÃO: 90 - A 
Definir. RP: 2. VALOR ACRESCIDO: 30.000.000. TOTAL: 30.000.000. 
CANCELAMENTOS COMPENSATÓRIOS: SEQUENCIAL: 020000. FONTE: 100. GND: 
9 - Reserva de Contingência. MODALIDADE DA APLICAÇÃO: 99 - A definir. ID: o. RP: 
2. VALOR DEDUZIDO: 30.000.000. TOTAL: 30.000.000". Autor da sugestão: Deputado 
Ronaldo Zulke. Discutiram a sugestão os Deputados: Ronaldo Zulke e João Maia. 
Submetida à votação, a emenda foi aprovada. SUGESTÃO DE EMENDA AO 
ORÇAMENTO - SUGESTÃO DE EMENDA· AO ORÇAMENTO - COMISSÕES Nº 
03/11 - da Comissão de Desenvolvimento Econômico, Indústria e Comércio - EMENTA: 
"implementação de Institutos de semicondutores. MODALIDADE DA EMENDA: 
Comissão. TIPO DE EMENDA: Rem. - Acréscimo. LOCALIDADE BENEFICIADA: 
9000000 - Nacional. ESFERA ORÇAMENTÁRIA: Orçamento Fiscal. UNIDADE 
ORÇAMENTÁRIA PRETENDIDA: CEITEC. FUNCIONAUAÇÃO/SUBTíTULO: 
19.662.2055.6432.0001 - Pesquisa, Desenvolvimento, Fabricação e Comercialização 
de Componentes Semicondutores. Nacional. ESPECIFICAÇÃO DA META: 
Componente produzido (unidade). Quantidade: 1.000.000. ACRÉSCIMOS À 
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PROGRAMAÇÃO (EM R$ 1,00) GND: 3 - Outras Despesas Correntes. MODALIDADE 
APLICAÇÃO: 90 - Aplicações Diretas. RP: 2. VALOR ACRESCIDO: 25.000.000. GND: 
4 -Investimentos. MODALIDADE APLICAÇÃO: 90 - Aplicações diretas. RP: 2. VALOR 
ACRESCIDO: 25.000.000. TOTAL:· 50.000.000. CANCELAMENTOS 
COMPENSATÓRIOS: SEQUENCIAL: 001448. FONTE: 100. GND: 3 - Outras 
despesas correntes. MODALIDADE APLICAÇÃO: 90- Aplicações diretas. ID: o. RP: 2. 
VALOR DEDUZIDO: 3.000.000. SEQUENCIAL: 001448. FONTE: 100. GND: 4-
Investimentos. MODALIDADE APLICAÇÃO: 90- Aplicações diretas. ID: O. RP: 2. 
VALOR DEDUZIDO: 1.500.000. SEQUENCIAL: 001480. FONTE: 100. GND: 3- outras 
despesas correntes. MODALIDADE APLICAÇÃO: 90 - Aplicações diretas. ID: o. RP: 2 
VALOR DEDUZIDO: 22.000.000. SEQUENCIAL: 001480. FONTE: 100. GND: 4-
Investimentos. MODALIDADE APLICAÇÃO: 90- Aplicações diretas. ID: O. RP: 2. 
VALOR DEDUZIDO: 13.500.000. SEQUENCIAL: 001572. FONTE: 100. GND: 4-
Investimentos. MODALIDADE APLICAÇÃO: 90- Aplicações Diretas. ID: O. RP: 2. 
VALOR DEDUZIDO: 10.000.000. TOTAL: 50.000.000." Autor da sugestão: Deputado 
Ronaldo Zulke. Submetida à votação, a emenda foi aprovada. SUGESTÃO DE 
EMENDA AO ORÇAMENTO - COMISSÕES Nº 04/11 - da Comissão de 
Desenvolvimento Econômico, Indústria e Comércio - EMENTA: "modemização das 
instalações físico-espaciais do INPI. MODALIDADE DA EMENDA: Comissão. TIPO DE 
EMENDA: Aprop. Acréscimo. LOCALIDADE BENEFICIADA: 9000000 - Nacional. 
ESFERA ORÇAMENTÁRIA: Orçamento Fiscal. UNIDADE ORÇAMENTÁRIA 
PRETENDIDA: INPI. FUNCIONAUAÇÃOI SUBTíTULO: 22.122.2121.2000.0001-
Administração da Unidade-Nacional. QUANTIDADE 1. ACRÉSCIMOS À 
PROGRAMAÇÃO (EM R$ 1,00). GND: 3 Outras despesas Correntes. MOD. 
APLICAÇÃO: 90 - Aplic. Diretas. RP: 2. Valor Acrescido: 32.000.000. GND: 4-
Investimentos. MOD. APLICAÇÃO: 90-Aplíc. Diretas. RP: 2. Valor Acrescido: 
18.000.000. TOTAL: R$ 50.000.000. CANCELAMENTOS COMPENSATÓRIOS. 
SEQUENCIAL: 020000. FONTE: 900. GND: 9 - Reserva de Contingência. MOD. 
APLICAÇÃO: 99 - A Definir. ID: O. RP: 2. Valor Deduzido: 50.000.000 TOTAL: R$ . 
50.000.000". Autor da sugestão: Deputado Miguel Correa. Discutiram a sugestão os 
Deputados: Miguel Correa, Ro~aldo Zulke e João Maia Submetida à votação, a 
emenda foi aprovada. SUGESTAO DE EMENDA AO ORÇAMENTO - SUGESTAO DE 
EMENDA AO ORÇAMENTO - COMISSÕES Nº 05/11 - da Comissão de 
Desenvolvimento Econômico, Indústria e Comércio - EMENTA: "transferênCia de 
Tecnologias Desenvolvidas para a Agropecuária. MODALIDADE DA EMENDA: 
Comissão. TIPO DE EMENDA: Rem. - Acréscimo. LOCALIDADE BENEFICIADA: 
9000000 - Nacional. ESFERA ORÇAMENTÁBIA: Orçamento Fiscal. UNIDADE 
ORÇAMENTÁRIA PRETENDIDA: EMBRAPA. FUNCIONAUAÇÃO/SUBTíTULO: 
20.573.2042.8924.0001. Transferência de Tecnologias Desenvolvidas para a 
Agropecuária - Nacional. ESPECIFICAÇÃO DA META: Tecnologia transferida 
(unidade). QUANTIDADE: 3. ACRÉSCIMO À PROGRAMAÇÃO (EM R$ 1,00). GND: 3 
- Outras Despesas Correntes. MOD APLICAÇÃO: 90 - Aplicações diretas. RP: 2. Valor 
Acrescido: 4.000.000. TOTAL: 4.000.000. CANCELAMENTO COMPENSATÓRIOS: 
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SEQUENCIAL: 001324 FONTE: 100. GND: 3 - Outras Despesas Correntes. 
MODALIDADE APLICAÇÃO: 90- Aplicações Diretas. ID: o. RP: 2. VALOR DEDUZIDO: 
4.000.000. TOTAL: 4.000.000." Autor da sugestão da emenda: Deputado Dr. Ubiali. 
Submetida à votação, a emenda foi aprovada. COMISSÕES N2 6/11 - da Comissão de 
Desenvolvimento Econômico, Indústria 'e Comércio - EMENTA: "Promoção de 
Investimentos em Infraestrutura Econômica. MODALIDADE DA EMENDA: Comissão. 
TIPO DE EMENDA: Aprop. Inclusão. ÁREA DE GOVERNO: Irrigação e Integração 
Nacional. MODALIDADE DE INTERVENÇÃO: 591 Promoção/Fomento do/da. TIPO DE 
REALIZAÇÃO PRETENDIDA: 987 Desenvolvimento Econômico. LOCALIDADE 
BENEFICIADA: 9000000 - Nacional. ESFERA ORÇAMENTÁRIA: Orçamento Fiscal. 
UN1pADE ORÇAMENTÁRIA PRETENDIDA: M. da Integração Nacional. FUNCIONAL! 
AÇAO / SUBTITULO: 19.691.2029.8902 - Promoção de Investimento em Infraestrutura 
Econômica - Nacional. ESPECIFICAÇÃO DA META: Iniciativa apoiada (unidade). 
QUANTIDADE: 30. ACRÉSCIMO À PROGRAMAÇÃO (EM R$ 1,00) - GND: 4. 
Investimentos - MOD. APLICAÇÃO: 90. Aplic. Diretas. RP: 2 Valor Acrescido: 
20.000.000. TOTAL: 20.000.000. CANCELAMENTOS COMPENSATÓRIOS. 
SEQUENCIAL: 020000. FONTE: 100. GND: 9 Reserva de Contingência. MOD. 
APLICAÇÃO: 99. A Definir. ID: O RP: 2. Valor Deduzido: 20.000.000. TOTAL: 
20.000.000". Autor da sugestão: Deputado João Maia. Discutiram a sugestão os 
Deputados: João Maia e Antonio Balhmann. Submetida à votação, a emenda foi 
aprovada. C - Requerimentos: 1 - REQUERIMENTO N2 44/11 - do Sr. Dr. Ubiali - que 

, "requer a realização de Audiência Pública, em conjunto com a Comissão de Viação e 
Transportes e a Comissão de Desenvolvimento Econômico, Indústria e Comércio, com 
a finalidade de discutir as conclusões obtidas pela ANTI no que se refere ao novo 
marco regulat6rio do setor ferroviário". Submetido à votação, o requerimento foi 
aprovado. 2 - REQUERIMENTO N2 45/11 - do Sr. Dr. Ubiali - que "requer a realização 
de Audiência Pública na Comissão de Desenvolvimento Econômico, Indústria e 
Comércio, com o objetivo de discutir sobre o estado 'e manutenção dos bens que fazem 
parte da concessão das Concessionárias de Ferrovias". Submetido à votação, o 
requerimento foi aprovado. 3 - REQUERIMENTO N2 46/11 - do Sr. Antonio Balhmann -
que "requer a realização de Audiência Pública com autoridades que nomeia, para 
debater as Políticas de Desenvolvimento Regional Sustentável e a Regra de Aprovação 
de Resoluções no âmbito do Confaz". Submetido à votação, o requerimento foi 
aprovado. D - Proposições Sujeitas à Apreciação do Plenário: TRAMITAÇÃO 
ORDINÁRIA: 4 - PROJETO DE LEI N2 357/11 - do Sr. Júlio Lopes - que "alteram 
dispositivos da Lei n2 9.279; de 14 de maicide1996 - C6digode Propriedade Industrial, 
que passa a vigorar com a seguinte redação:" RELATOR: Deputado JOÃO MAIA. 
PARECER: pela aprovação. Não deliberado. E - Proposições Sujeitas à Apreciação 
Conclusiva pelas Comissões: PRIORIDADE: 5 - PROJETO DE LEI N2 2.067/11 - do 
Senado Federal - Sérgio Zambiasi - (PLS 203/2009) - que "acrescenta § 52 ao art. 58 
da Lei nº 8.213, de 24 de julho de 1991, para permitir que a massa falida ou a entidade 
sindical competente possa fornecer declaração que comprove a efetiva .exposição do 
segurado a agentes nocivos à saúde, para fins de requerimento de aposentadoria 
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especial, caso o empregador tenha sido declarado falido". RELATOR: Deputado 
CAMILO COLA .. PARECER: pela aprovação. Não deliberado. TRAMITAÇÃO 
ORDINÁRIA: 6 . PROJETO DE LEI N° 900/11 - da Sra. Nilda Gondim - que 
"acrescenta § 3º ao art. 12 da Lei'nº 11.788, de 25 de setembro de 2008, para 
estabelecer valores mínimos para bolsas de estágio". RELATOR: Deputado MIGUEL 
CORRÊA. PARECER: pela rejeição. O Deputado Romero Rodrigues apresentou 
voto em separado em 08/11/2011. Não deliberado. 7 - PROJETO DE LEI Nº 359/11 -
do Sr. Júlio Lopes - que "dispõe sobre a obrigatoriedade da Administração Pública 
integrante dos Poderes Executivo, Legislativo e Judiciário e das fundações instituídas 
ou mantidas pelo Poder Público exigir que os produtos, processos, sistemas 
construtivos, componentes e serviços de Construção Civil ao serem adquiridos, 
estejam em estrita observância ao estabelecido no âmbito do Sistema Nacional de 
Metrologia, Normalização e Qualidade Industrial- Sinmetro". RELATOR: Deputado 
LUIS TIBÉ. PARECER: pela aprovação, com substitutivo. Não deliberado. 8 -
PROJETO DE LEI Nº 835/11 - do Sr. Claudio Cajado - que "dispõe sobre normas para 
o re~istro de domínios de internet nas categorias sob o .br" RELATOR: Deputado LUIS 
TIBE. PARECER: pela aprovação, com substitutivo. Não deliberado. 9 - PROJETO DE 
LEI N° 951/11 - do Sr. Júlio Delgado - que "institui o Programa de Inclusão Social do 
Trabalhador Informal (Simples Trabalhista) para as microempresas e empresas de 
pequeno porte de que trata o art. 3º da Lei Complementar nº 123 (Estatuto Nacional da 
Microempresa e da Empresa de PeqUeno Porte), de 14 de dezembro de 2006, na 
forma que especifica". RELATOR: Deputado JORGE CORTE REAL. PARECER: pela 
aprovação, com substitutivo. Não deliberado. 10 - PROJETO DE LEI N° 1.075/11 -
'dos Srs. Penna e Sarney Filho - que "dispõe sobre a eliminação controlada das 
Bifenilas Policloradas - PCBs e dos seus resíduos, a descontaminação e a eliminação 
de transformadores, capacitores e demais equipamentos elétricos que contenham 
PCBs, e dá outras providências correlatas". RELATOR: Deputado DR. UBIALI. 
PARECER: pela aprovação, com substitutivo. Não deliberado. 11 - PROJETO DE LEI 
Nº 1.877/11 - da Sra. Janete Rocha Pietá - que "dispõe sobre a criação de Zona de 
Processamento de Exportação (ZPE) na Região do Alto Tietê". RELATOR: Deputado 
CARLOS ROBERTO. PARECER: pela aprovação, com substitutivo. Não deliberado. 
12 - PROJETO DE LEI N° 776/11 - do Sr. Washington Reis- que "determina que 
parques de diversão disponham de gerador de energia elétrica de reserva". RELATOR: 
Deputado ANDRE MOURA. PARECER: pela aprovação. Não deliberado. 13.
PROJETO DE LEI N° 1.047/11 .- do Sr. Dr. Ubiali - que "dispõe sobre compensação 
tributária em caso de requisição' de funcionários e dá outras providências". RELATOR: 
Deputado VALDIVINO DE OLIVEIRA. PARECER: pela aprovação, com substitutivo. 
Não deliberado. 14 - PROJETO DE LEI N0 1.450/11 - do Sr. Roberto Britto - que 
"eleva a alíquota do IPI incidente sobre bebidas alcoólicas, armas de fogo e munições 
em 5% e altera a redação da Lei nO 10.201/2001 destinando a arrecadação decorrente 
ao Fundo Nacional de Segurança Pública - FNSP". RELATOR: Deputado VALDIVINO 
DE OLIVEIRA. PARECER: pela rejeição. Não deliberado. 15 - PROJETO DE LEI N° 
1.770/11 - do Sr. Vicentinho - que "dispõe sobre a obrigatoriedade de as montadoras 
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de veículos utilizarem, na fabricação de seus produtos, 70% de peças produzidas no 
Brasil". RELATOR: Deputado JOAO MAIA. PARECER: pela rejeição. Não deliberado. 
16 - PROJETO DE LEI Ne 2.071/11 - do Sr. Nelson Bornier - que "dispõe sobre exame 
audiométrico para os operadores de Telemarketing". RELATOR: Deputado JOÃO 
MAIA. PARECER: pela rejeição. Não deliberado. Em razão da aprovação das 
Emendas ao Plano Plurianual 2012/2015 e ao PLOA 2012, o Presidente colocou em 
votação a ata da presente reunião. Não havendo quem quisesse discuti-Ia ou a ela 
sugerir alterações, a ata foi aprovada. ENCERRAMENTO: Nada mais havendo a 
tratar, o Presidente convocou os Senhores Membros para a Reunião de Audiências 
Pública, a fim de discutir o tema "Razões que levam o carro brasileiro a ser o mais caro 
do mundo", no Plenário % e encerrou a reunião às onze horas e dezesseis. minutos. 
E, para constar, eu ; Anamélia Lima Rocha Fernandes, lavrei a presente Ata, 
~or tek~'li~vada, será assinada pelo Presidente, Deputado João Maia 

...: ~ / ~ ~ ,e publicada no Diário da Câmara dos 
Deputados. O inteiro teor encontra-se gravado. e passa a integrar· seu arquivo 
documental. 
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COMISSÃO DE DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO, INDÚSTRIA E COMÉRCIO 
53" Legislatura - 4" Sessão Legislativa Ordinária 

ATA DA 38" REUNIÃO ORDINÁRIA 
REALIZADA EM 9 DE NOVEMBRO DE 2011. 

Às dez horas e quarenta e seis minutos do dia nove de novembro de dois mil e onze, 
reuniu-se a Comissão de Desenvolvimento Econômico, Indústria e Comércio, no Anexo 
li, Plenário 05 da Câmara dos Deputados, com a presença dos Senhores Deputados 
João Maia - Presidente; Felipe Bomier, Natan Donadon e Romero Rodrigues - Vice
Presidentes; André Moura, Ângelo Agnolin, Antonio Balhmann, Armando Vergílio, 
Camilo Cola, José Augusto Maia, Mandetta, Miguel Corrêa, Ronaldo Zulke e Valdivino 
de Oliveira - Titulares; Assis Melo, Fátima Pelaes, Otávio Leite, Simão Sessim e 
Wellington Fagundes - Suplentes. Compareceu também o Deputado Guilherme 
Campos, como não-membro. Deixaram de comparecer os Deputados Francisco 
Praciano, João Lyra, Luis Tibé e Renato Molling. ABERTURA: Havendo número 
regimental, o senhor Presidente declarou abertoS os trabalhos e colocou em 
apreciação as Atas das trigésimas sexta e sétima reunJoes, realizadas, 
respectivamente, nos dias vinte e seis de outubro e oito de novembro de dois mil e 
onze. Por solicitação do Deputado Felipe Bornier, foi dispensada a leitura das atas. 
Submetidas à votação, as Atas foram aprovadas. EXPEDIENTE: Recebemos para 
conhecimento, as seguintes matérias: Aviso 102/2011- do Banco Central do Brasil
que encaminha ao Congresso Nacional, o demonstrativo das emissões. do real, 
referente ao mês de agosto de 2011, as razões delas determinantes e a posição das 
reservas internacionais a elas vinculadas. Comunicou, também, o recebimento do 
convite da Comissão de Agricultura, Pecuária e Politicas Rural, Agrária e Pesqueira e 
da Comissão do FUST da ALERJ para a Audiência Pública Conjunta, a fim de discutir 
a "realização do 111 Rio Eco-Rural e discussão sobre o Fundo de Universalização de 
Serviços de Telecomunicações - FUST', a realizar-se no dia 21 de novembro de 2011, . 
às 14 horas, no Plenário Barbosa Lima Sobrinho, na ALERJ. ORDEM DO DIA: A -
Discussão e votação das Sugestões das Emendas da Comissão de 
Desenvolvimento Econômico, Indústria e Comércio ao PPA 2012/2015. 
SUGESTÃO N° 1 - EMENTA: Energia Solar Fotovoltaica. PROGRAMA: 2055 -
Desenvolvimento Produtivo. OBJETIVO: 0854 - Estimular a produção de máquinas, 
equipamentos e serviços especializados. INICIATIVA: nova - Incentivos à produção e 
geração de energia solar Fotovoltaica. CUSTO TOTAL PROPOSTO: 380.àoo.000. 
DATA INíCIO PROPOSTA: 01/01/2012. DATA TÉRMINO PROPOSTA: 31/12/2015. 
VALOR CUSTO PRIMEIRO ANO: 60.000.000. VALOR CUSTO DEMAIS ANOS: 
320.000.000. Autor da sugestão: Deputado Felipe Bornier. Discutiram a sugestão os 
Deputados: Felipe Bornier, Antonio Balhmann, João Maia, Ronaldo Zulke, Valdivino 
Oliveira e Wellington Fagundes. Submetida à votação, foi aprovada por unanimidade 
a Sugestão. SUGESTÃO N° 2 - EMENTA: Incluir Iniciativa de Apoio e Qualificação do 
Setor Coureiro-Calçadista. PROGRAMA: 2055 - Desenvolvimento Produtivo. Objetivo: 
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0850 - Expandir, diversificar e aperfeiçoar os mecanismos de incentivo à inovação, 
buscando maior adequação às necessidades, capacitações e potencialidades das 
empresas. INICIATIVA: nova - Desenvolver o setor coureiro-calçadista incorporando 
novas tecnologias. CUSTO TOTAL PROPOSTO: 150.000.000. DATA INíCIO 
PROPOSTA: 01/01/2012. DATA TÉRMINO PROPOSTA: 31/12/2015. VALOR CUSTO 
PRIMEIRO ANO: 30.000.000. VALOR CUSTO DEMAIS ANOS: 120.000.000. Autor da 
sugestão: Deputado Ronaldo Zulke. Discutiram a sugestão os Deputados: Ronaldo 
Zulke e Antonio Balhmann. Submetida à votação, foi aprovada por unanimidade a 
Sugestão. SUGESTÃO N° 3 - EMENTA: Divulgação do turismo brasileiro no mercado 
internacional. PROGRAMA: 2076 - Turismo. Tipo: Temático - Valores globais: Esfera
Orçamento Fiscal de Seguridade Social. Valor proposto para 2012: R$ 769.069.487 -
Valor proposto para 2013 - 2015: R$ 2.186.198.141 - Outras fontes: valor proposto 
para 2012: R$ 1.786.056.633, valor proposto para 2013 - 2015: R$ 7.906.884.042. 
Autor da sugestão: Deputado João Maia. Discutiram a sugestão os Deputados: João 
Maia e Wellington Fagundes. Submetida à votação, foi aprovada por unanimidade a 
Sugestão. SUGESTÃO N° 4 - EMENTA: Manutenção, modernização e ampliação da 
infraestrutura da Embrapa. PROGRAMA: 2042 - Inovações para a Agropecuária. Tipo: 
TemáticoValores globais: Esfera - Orçamento Fiscal de Seguridade Social. Valor 
proposto para 2012: R$ 605.965.255 - Valor proposto para 2013 - 2015: R$ 
2.841.078.525. Autor da sugestão: Deputado João Maia. Discutiram a sugestão os 
Deputados: João Maia e Wellington Fagundes. Submetida à votação, foi aprovada por 
unanimidade a Sugestão. B- Requerimentos: 1 - REQUERIMENTO N° 44/11 - do Sr. 
Dr. Ubiali - que "requer a realização de Audiência Pública em conjunto com a Comissão 
de Viação e Transportes e Comissão de Desenvolvimento Econõmico, Indústria e 
Comércio, com a finalidade de discutir as conclusões obtidas pela ANTI no que se 
refere ao novo marco regulatório do setor ferroviário". Retirado de pauta de Ofício. 2 -
REQUERIMENTO N° 45/11 - do Sr. Dr. Ubiali - que "requer a realização de Audiência 
Pública na Comissão dé Desenvolvimento Econõmico, Indústria e Comércio, com o 
objetivo de discutir sobre o estado e manutenção dos bens que fazem parte da 
concessão das Concessionárias de Ferrovias". Retirado de pauta de Ofício. B -
Proposições Sujeitas à Apreciação do Plenário: PRIORIDADE: 3- PROJETO DE 
LEI COMPLEMENTAR N° 90/1.1 - do Sr. Zeca Dirceu - que "autoriza o Poder Executivo 
a divulgar, diariamente, os dados relativos a operações de importação e de 
exportação". RELATOR: Deputado JOÃO MAIA. PARECER: pela rejeição. Retirado de 
pauta por duas reuniões, a requerimento do Deputado Ronaldo Zulke. C -
Proposições Sujeitas à Apreciação Conclusiva pelas Comissões: PRIORIDADE: 4 
- PROJETO DE LEI N° 5.072/09 " do Senado Federal - Francisco Dornelles - (PLS 
715/2007) - que "autoriza o Podér Executivo a instituir o Conselho de Defesa 
Comercial, órgão vinculado ao Ministério do Desenvolvimento, Indústria e Comércio 
Exterior, com poderes judicantes para aplicar direitos antidumping, medidas 
compensatórias, provisórias ou definitivas, e salvaguardas". RELATOR: Deputado 
WELLlNGTON FAGUNDES. PARECER: pela aprovação. Vista ao Deputado João 
Maia, em 05/10/2011. O Deputado Wellington Fagundes apresentou voto em separado 
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em 25/08/2011. Discutiram a matéria: Dep. Wellington Fagundes (PR-MT), Dep. João 
Maia (PR-RN), Dep. Ronaldo Zulke (PT-RS), Dep. Miguel Corrêa (PT-MG), Dep. 
Valdivino de Oliveira (PSDB-GO) e Dep. Antonio Balhmann (PSB-CE). Rejeitado o 
Parecer. Designado relator do vencedor, Dep. Miguel Corrêa (PT -MG). Parecer 
Vencedor, Dep. Miguel Corrêa (PT -MG), pela rejeição. Submetido à votação, foi 
aprovado o Parecer Vencedor do Dep. Miguel Corrêa, 'contra os votos dos 
Deputados Wellington Fagundes e Valdivino de Oliveira. Absteve-se de votar o 
Deputado Mandetta. O parecer do Relator, Dep. Wellington Fagundes, passou a 
constituir Voto em Separado. 5 - PROJETO DE LEI N° 6.851/10 - do Senado Federal 
- Paulo Paim - (PLS 228/2009) - que "altera a Lei nO 7.418, de 16 de dezembro de 
1985, que institui o Vale-Transporte, para dispor sobre o seu custeio", (Apensados: PL 
4196/2008 e PL 985/2011) RELATOR: Deputado ANTONIO BALHMANN. PARECER: 
pela rejeição deste, do PL- 4.196/2008 e do PL 985/2011, apensados. Vista ao 
Deputado Ronaldo Zulke. TRAMITAÇÃO ORDINÁRIA: 6 - PROJETO DE LEI N° 
7.181/10 - do Sr. Arnaldo Faria de Sá - que "dispõe sobre a regulamentação da 
atividade das Empresas de Gerenciamento de Riscos em Operações Logísticas". 
RELATOR: Deputado CAMILO COLA. PARECER: pela aprovação, com substitutivo. 
Vista conjunta aos Deputados Armando Vergílio e Miguel Corrêa, em 19/10/2011. 
Retirado de pauta por duas reuniões, a requerimento do Deputado Ronaldo 
Zulke, para que o parecer seja analisado com o autor. 7 - PROJETO DE LEI N° 
418/11 - do Sr. EIi Correa Filho - que "proíbe o envasamento e a comercialização de 
bebida em embalagem PET e dá providências correlatas". (Apensados: PL 1442/2011 
(Apensado: PL 1930/2011) e PL 1657/2011) RELATOR: Deputado JOÃO MAIA. 
PARECER: pela rejeição deste, do PL 1442/2011, e do PL 1930/2011, apensados, e 
pela aprovação do PL 1657/2011, apensado. Vista ao Deputado Wellington Fagundes, 
em 19/10/2011. Os Deputados Felipe Bornier e Wellington Fagundes apresentaram 
votos em separado. Discutiram a matéria: Dep. João Maia (PR-RN), Dep. Miguel 
Corrêa (PT-MG), Dep. Valdivino de Oliveira (PSDB-GO), Dep. Felipe Bornier (PSD-RJ), 
Dep. Mandetta (DEM-MS), Dep. Wellington Fagundes (PR-MT), Dep. Ronaldo Zulke 
(PT-RS), Dep. Antonio Balhmann (PSB-CE) e Dep. Assis Melo (PCDOB-RS). Retirado 
de pauta, a requerimento do Relator. 8 - PROJETO DE LEI N° 900/11 - da Sra. Nilda 
Gondim - que "acrescenta § 30 ao art. 12 da Lei nO 11.788, de 25 de setembro de 2008, 
para estabelecer valores minimos para bolsas de estágio". RELATOR: Deputado 
MIGUEL CORRÊA. PARECER: pela rejeição. O Deputado Romero Rodrigues 
apresentou voto em separado em 08/11/2011. Retirado de pauta, a requerimento do 
Relator, para discussão com a Autora. 9 - PROJETO DE LEI N° 2.867/04 - do Sr. 
Ronaldo Vasconcellos - que "dispõe sobre a constituição de Condominios Hoteleiros". 
(Apensados: PL 4420/2008 e PL 4943/2009) RELATOR: Deputado ANTONIO 
BALHMANN. PARECER: pela rejeição deste, e do PL 4420/2008, apensado, e pela 
aprovação do PL 4943/2009, apensado. Retirado de pauta por duas reuniões, a 
requerimento do Deputado Ronaldo Zutke, para que o Parecer seja melhor 
analisado. 10 - PROJETO DE LEI N° 161/11. do Sr. Weliton Prado - que "altera o art. 
16 da Lei nO 8.934, de novembro de 1994, que Dispõe sobre o Registro Público de 
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Empresas Mercantis e Atividades Afins e dá outras providências." RELATOR: 
Deputado MIGUEL CORRÊA. PARECER: pela aprovação. Discutiram a matéria: Dep. 
Miguel Corrêa (PT-MG) e DE!P. Antonio Balhmann (PSB-CE). Submetido à votação, foi 
aprovado por unanimidade o parecer. 11 - PROJETO DE LEI N° 1.350/07 - da Sra. 
Manuela D'ávila - que "obriga a indústria alimentícia a informar o quantitativo dos 
ingredientes utilizados na elaboração dos alimentos embalados na ausência do 
consumidor". (Apensados: PL 6389/2009 e PL 6451/2009 (Apensado: PL 1640/2011)) 
RELATOR: Deputado ROMERO RODRIGUES. PARECER: pela aprovação deste, com 
substitutivo, e pela rejeição do PL 6389/2009, do PL 6451/2009, e do PL 1640/2011, 
apensados. O Deputado Guilherme Campos apresentou voto em separado em 
10/11/2009. Retirado de pauta por três reuniões, a requerimento do Deputado 
Antônio Balhmann, para que o parecer seja melhor analisado. 12 - PROJETO DE 
LEI N° 359/11 - do Sr. Júlio Lopes - que "dispõe sobre a obrigatoriedade da 
Administração Pública integrante dos Poderes Executivo, Legislativo e Judiciário e das 
fundações instituídas ou mantidas pelo Poder Público exigir que os produtos, 
processos, sistemas construtivos, componentes e serviços de Construção Civil ao 
serem adquiridos, estejam em estrita observância ao estabelecido no âmbito do 
Sistema Nacional de Metrologia, Normalização e Qualidade Industrial- Sinmetro". 
RELATOR: Deputado LUIS TIBÉ. PARECER: pela aprovação, com substitutivo. 
Retirado de pauta de Ofício. 13 - PROJETO DE LEI N° 373/11 - da Sra. Manuela 
D'ávila - que "dispõe sobre a obrigatoriedade de as embalagens de medicamen.tos 
conterem tampa de segurança". RELATOR: Deputado ANTONIO BALHMANN .. · 
PARECER: pela rejeição. Vista ao Deputado João Maia, em 08/06/2011. O Deputado 
João Maia apresentou voto em separado em 15/06/2011. Retirado de pauta por duas 
reuniões, a requerimento do Deputado Ronaldo Zulke, para uma melhor análise 
do parecer. 14 - PROJETO DE LEI N° 806/11 - do Sr. Márcio Macêdo - que "dispõe 
sobre a criação do Programa Nacional de Substituição e Suprimento de Fontes de 
Energia para Estabelecimentos Alimentares e dá outras providências". RELATOR: 
Deputado JOÃO MAIA. PARECER: pela rejeição. Retirado de pauta por três 
reuniões, a requerimento do Deputado Ronaldo Zulke, para uma melhor análise 
do parecer. 15 - PROJETO DE LEI N° 835/11 - do Sr. Claudio Cajado - que "dispõe 
sobre normas para o registro de domínios de internet nas categorias sob o .br" 
RELATOR: Deputado LUIS TIBÉ. PARECER: pela aprovação, com substitutivo. 
Retirado de pauta de Ofício. 16 - PROJETO DE LEI N° 951/11 - do Sr. Júlio Delgado 
- que "institui o Programa de Inclusão Social do Trabalhador,'lnformal' (Simples 
Trabalhista) para as microempresas e' empresas de pequeno porte de que trata o art. 
3° da Lei Complementar nO 123 (Estatuto Nacional da Microempresa e da Empresa de 
Pequeno Porte), de 14 de dezembro de 2006, na forma que especifica". RELATOR: 
Deputado JORGE CORTE REAL. PARECER: pela aprovação, com substitutivo. 
Retirado de pauta de Ofício. 17 - PROJETO DE LEI N° 1.075/11 - dos Srs. Penna e 
Sarney Filho - que "dispõe sobre a eliminação controlada das Bifenilas Policloradas -
PCBs e dos seus resíduos, a descontam inação e a eliminação de transformadores, 
capacitores e demais equipamentos elétricos que contenham PCBs, e dá outras 
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providências correlatas". RELATOR: Deputado DR. UBIALI. PARECER: pela 
aprovação, com substitutivo. Retirado de pauta de Ofício. 18 - PROJETO DE LEI N° 
1.877/11 - da Sra. Janete Rocha Pietá - que "dispõe sobre a criação de Zona de 
Processamento de Exportação (ZPE) na Região do Alto Tietê". RELATOR: Deputado 
CARLOS ROBERTO. PARECER: Parecer do Relator pela aprovação, com substitutivo. 
Retirado de pauta de Ofício. ENCERRAMENTO: Em razão da aprovação das 
Emendas ao Plano Plurianual 2012/2015, o Presidente, Deputado João Maia, colocou 
em votação a ata da presente reunião. Não havendo quem quisesse discuti-Ia ou a ela 
sugerir alterações, a ata foi aprovada. E nada mais havendo a tratar, às treze horas e 
treze minutos, encerrou a reunião, antes, porém, convocou Reunião Deliberativa 
Ordinária para o dia vinte e três divembro de dois mil e onze, às nove horas, neste 
plenário. E, para constar, eu .' , Anamélia Lima Rocha Fernandes, lavrei a 
presente Ata, que po~ ~ atÃ,()~ assinada pelo Presidente,_. 
Deputado João Maia..le---<"'"-=- yz L" ",2-' , e publicada no 
Diário da Câmara dos Deputados. O inteiro teor encontra-se gravado e passa a integrar 
seu arquivo documental. . 
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DECISÃO DA MESA 

A Mesa Diretora, por seus membros abaixo assinados, decidiu 

aprovar, por unanimidade, a seguinte proposta de emenda ao Projeto de lei n.o 

29/2011-CN (PPPA 2012/2015): no programa 0553 - Atuação legislativa da 

Câmara dos Deputados - R$ 11.500.000,00 visando ao reequilíbrio econômico

financeiro da massa contratual da Câmara dos Deputados. 

de novembro de 2011. 

~IIIIJli 
ARCOMAí~ 
Presidente 

EDUARDO DA FONT 
Segundo Vice-Preside 

JORGE TADEU MUDAlEN 
Segundo Secretário 

cretário 

H:12011 - WORDIPPA 2012-2015 E PROPOSTA2012IAta - Emenda PLOA 2012]PAdoc 
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54" Legislatura - 1" Sessão Legislativa Ordinária 

Projeto de Lei do Plano Plurianual 2012/2015 

ATA DA QUADRAGÉSIMA PRIMEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DELIBERATIVA, 

REALIZADA EM 09 DE NOVEMBRO DE 2011 

Aos nove dias do mês de novembro do ano dois mil e onze, reuniu-se ordinariamente a 
Comissão de Educação e Cultura, no Anexo 11, Plenário 10 da Câmara dos Deputados, 
para escolher as emendas que, nos termos do art. 97, 11 e 100 da Resolução nO 
01/2006-CN, serão apresentadas ao Projeto de Lei nO 29/2011-CN - Projeto de Lei do 
Plano Plurianual para o período de 2012/2015. Registrou-se o comparecimento dos 
seguintes Parlamentares: Deputados titulares: Fátima Bezerra - Presidenta; Leio 
Coimbra, Artur Bruno e Alice Portugal - Vice-Presidentes; Alex Canziani, Biffi, Costa 
Ferreira, Gabriel Chalita, Izalci, Joaquim Beltrão, Luiz Carlos Setim, Luiz Noé, Mara 
Gabrilli, Paulo Freire, Paulo Pimenta, PaulO Rubem Santiago, Pedro Uczai, Professor 
Setimo, Professora Dorinha Seabra Rezende, Raul Henry, Reginaldo Lopes, Rogério 
Marinho, Stepan Nercessian, Tiririca, Waldenor Pereira e Waldir Maranhão; Deputados 
suplentes: Angelo Vanhoni, Ariosto Holanda, Eleuses Paiva, Eliane Rolim, Emiliano 
José, Esperidião Amim, Jandira Feghali, Jorginho Mello, Newton Lima, Oziel Oliveira, 
Pastor Marco Feliciano, Rogério Peninha Mendonça, Rosane Ferreira. Foi registrada a 
presença do Parlamentar não integrante da Comissão, Deputado Ronaldo Benedet. 
Deixaram de comparecer os Deputados titulares: Antônio Roberto, Dr. Ubiali, Gastão 
Vieira, Nazareno Fonteles, Nice Lobão e Pinto Itamaraty. ABERTURA: Havendo número 
regimental conforme estabelecido no art. 50 do Regimento Interno da Câmara dos 
Deputados a Presidenta Deputada Fátima Bezerra (PT/RN), declarou iniciados os 
trabalhos. AVISOS: A Presidenta proferiu as seguintes informações: Esclareceu que o 
prazo para o recebimento de emendas ao Projeto de Lei do Plano Plurianual para o 
período de 2012/2015, por parte da Secretaria da Comissão de Educação e Cultura, 
havia encerrado dia 08 de novembro, às 18 horas; foram apresentadas cinco emendas, 
sendo três na área de Educação e duas no âmbito da Cultura; e que havia convidado o 
Assessor de Orçamento Marcos Mendlovitz para acompanhar o encaminhamento das 
emendas. ORDEM DO DIA: Foram apreciadas as emendas a seguir discriminadas: 
CULTURA - Emenda 1 • Incluir no objetivo 0780 do programa 2027, a meta visando 
apoiar e fomentar mil novos projetos de pontos e pontões de cultura. Emenda 2 -
Ampliar as seguintes metas propostas no objetivo 0782 do programa 2027, com o 
escopo de incentivar o acesso ao livro e à leitura: alterar de cento e trinta para 
quinhentos e vinte o apoio a projetos de leitura; elevar para um mil e duzentos o apoio a 
bibliotecas comunitárias; aumentar para um mil e seiscentas a quantidade de bolsas de 
incentivo à criação, formação, produção, difusão e intercâmbio literário; e incrementar 
para quarenta e oito mil o número de agentes de leitura a serem formados. EDUCAÇÃO 
- Emenda 3 - Incluir meta no objetivo 0841 do programa 2032, propondo duplicar o 
número de vagas nas instituições públicas de ensino superior não federais. Emenda 4 -
Incluir no programa 2030, indicador relativo à implementação de creches. Emend -~, ."~"~,:." 

• 
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COMISSÃO DE EDUCAÇÃO E CULTURA 
54" Legislatura - l" Sessão Legislativa Ordinária 

Alterar a iniciativa 02CO do objetivo 0598 do programa 2030, de modo a permitir o 
acesso à merenda escolar aos professores e profissionais da educação básica quando 
ocorrer a alteração das normas que disciplinam o assunto, em especial a Lei 11.947, de 
2009. A seguir a Presidenta franqueou a palavra aos parlamentares inscritos para 
discutir as emendas. Falaram os Deputados Alex Canziani (PTB/PR), Jandira Feghali 
(PCdoB/RJ), Paulo Rubem Santiago (PDT/PE), Rogério Marinho (PSDB/RN) e Costa 
Ferreira (PSC/MA). Em votação, as emendas foram aprovadas por unanimidade. A 
Presidenta suspendeu a reunião por cinco minutos, para elaboração da presente Ata, 
que após ter sido concluída foi submetida à votação, sendo aprovada à unanimidade. 
ENCERRAMENTO: Nada mais havendo a tratar, a Presidenta encerrou a reunião às 
onze horas e trinta e um minutos. O inteiro teor da reunião foi gravado, passando o 
arquivo de áudio a integrar o acervo documental desta reunião, para posterior 
degrava o mediante solicitação escrita devidamente justificada. E, para constar, eu 
--7""""If7'H-----" Jairo Luís Brod, lavrei a presente Ata, que por ter sido lida e 

assinada pela Presidenta Deputada Fátima Bezerra 
-f--'~..o.t...jl--'r-----" e publicada no Diário da Câmara dos Deputados.xxxxxxxxx 



CONGRESSO NACIONAL 
COMISSÃO MISTA DE PLANOS, ORÇAMENTOS E FISCALIZAÇÃO 
SISTEMA DE ELABORAÇÃO DE EMENDAS ÀS LEIS ORÇAMENTÁRIAS 
PLN-0029/2011-Plano Plurianual 

RECIBO DE ENTREGA DE EMENDAS 

Data: 09/11/2011 

Hora: 13:31 

Página: 1 de 1 

__________ EMENDA DE INCLUSÃO/ALTERAÇÃO DE INICIATIVA ___________ _ 

NÚMERO EMENDA DESCRiÇÃO I TIPO 

EMENDA DE OBJETIVO 

NÚMERO EMENDA DESCRiÇÃO 

EMENDA DE PROGRAMA 

NÚMERO EMENDA DESCRiÇÃO 

EMENDA DE TEXTO 

~ "'JMERO EMENDA REFERÊNCIA TIPO EMENDA 

1 Artigo 6 Parágrafo 4 Modificativa 

2 Artigo 17 Aditiva 

3 Artigo 6 Parágrafo 1 Inciso 111 Aditiva 

4 Artigo 4 Inciso VI Aditiva 

5 Artigo 1 O Parágrafo 3 Aditiva 

6 Artigo 17 Modificativa 

7 Artigo 1 O Parágrafo 3 Supressiva 

8 Artigo 10 Modificativa 

9 Artigo 5 Inciso I Modificativa 

Emendas de Inclusão/Alteração de Iniciativa .. : O 

Emendas de Objetivo ..................................... : O 

Emendas de Programa .................................. : O 
. Emendas de Texto ......................................... : 9 

r Total ................................................................ : 9 

AUTOR DA EMENDA 

pOl7 - Comissão de Finanças e Tributação - CFT 

Autor: X CeGIJ...-,};, fui} Credenciado: X' \ (\I\.i.:... :,,,,J~ 
Chave de Segurança: 09845 Lote: 4468 



) 

CÂMARA DOS DEPUTADOS 

COMISSÃO DE FINANÇAS E TRIBUTAÇÃO 
543 legislatura _1 3 Sessão legislativa Ordinária 

ATA DA 353 REUNIÃO ORDINÁRIA 
REALIZADA EM 09 DE NOVEMBRO DE 2011. 

Às dez horas e quarenta e seis minutos do dia nove de novembro de dois 
mil e onze, reuniu-se a Comissão de Finanças e Tributação, no Anexo 11, 
Plenário 04 da Câmara dos Deputados, sob a presidência do Deputado 
Júnior Coimbra, Vice-Presidente; e com a presença dos senhores 
Deputados Aelton Freitas, Alfredo Kaefer, Andre Vargas, Assis Carvalho, 
Audifax, Cláudio Puty, Edmar Arruda, Jean Wyllys, Jerônimo Goergen, 
João Dado, Jorge Corte Real, José Guimarães, José Humberto, Luiz 
Pitiman, Márcio Reinaldo Moreira, Pauderney Avelino, Pepe Vargas, Rui 
Costa, Rui Palmeira e Valmir Assunção (Titulares); Carmen Zanotto, Celso 
Maldaner, Jairo Ataíde, José Stédile e Reinhold Stephanes (Suplentes). 
Deixaram de comparecer os Deputados Alexandre Leite, Fernando Coelho 
Filho, José Priante, Júlio Cesar, lucio Vieira Lima, Maurício Trindade, 
Pedro Eugênio, Pedro Novais, Renzo Braz, Rodrigo Maia e Vaz de Lima. 
ABERTURA: Havendo número regimental, o senhor Presidente declarou 
abertos os trabalhos e colocou em apreciação a ata da 343 Reunião 
Ordinária Deliberativa realizada em 26 de outubro, cujas cópias foram 
distribuídas aos membros. Em seguida, por solicitação do Deputado José 
Humberto foi dispensada a leitura da ata e, não havendo quem quisesse 
discuti-Ia, para possíveis retificações, foi aprovada, unanimemente, a ata 
da 343 Reunião Ordinária Deliberativa. EXPEDIENTE: O Presidente 
informou aos senhores membros que esta Comissão recebeu ofício da 
Comissão de Desenvolvimento Urbano, de 27 de outubro de 2011, 
convidando os membros desta Comissão para participar do Seminário 
mobilidade urbana, a realizar-se no dia 23 de novembro, às 9 horas, em 
Plenário a definir da Câmara dos Deputados. Comunicou ainda 
correspondência do SINDIPETRO/RN, de 27 de outubro de 2011, 
solicitando que sejam incluídos na pauta desta Comissão o Projeto de Lei 
nO 4.293/08, do Sr. Leonardo Picciani e outros, que "concede anistia aos 
ex-servidores da administração pública federal direta, autárquica e 
fundacional, exonerados em virtude de adesão, a partir de 21 de novembro 
de 1996, a programas de desligamento voluntário", e o Projeto de lei nO 
7.546/10, da Comissão de Trabalho, de Administração e Serviço P' ~.\.{ç 

~ !feMO," drz~. ~Q.CC- 8f~ ~ 
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que "concede anistia aos. ex-empregados de empresas públicas e 
sociedades de economia mista, demitidos em virtude de adesão a 
programas de incentivo ou desligamento voluntário". Por fim, informou que 
a íntegra das correspondências encontrava-se na Secretaria da Comissão 
e os Deputados que queiram podem solicitar cópias. Logo após, o 
Presidente informo aos senhores membros que foram efetuadas 
designações de relatorias no dia 26 de outubro de 2011, cuja cópia foi 
entregue na presente reunião: ao Deputado Cláudio Puty, o PL nO 
1.095/11; ao Deputado Edmar Arruda, o PLP nO 505/09 e os PL's nOs 
7.859/10, 829/11, 1.282/11 e 2.402/11; ao Deputado Fernando Coelho 
Filho, o PL nO 1.659/11; ao Deputado Pepe Vargas, o PL nO 2.401/11; ao 
Deputado Renzo Braz (Relator Substituto), o PL nO 6.316/09; e ao 
Deputado Ricardo Berzoini, o PL nO 1.992/07. ORDEM DO DIA: O 
Presidente informou que a reunião destinava-se à discussão e votação das 
emendas a serem apresentadas pela Comissão de Finanças e Tributação 
ao Projeto de Lei do Plano Plurianual para o período de 2012-2015 
(Projeto de Lei nO 29/2011-CN). O Presidente comunicou também que, até 
o presente momento a Comissão havia recebido nove sugestões de 
emendas, todas de autoria do Deputado João Dado. 01) SUGESTÃO DE 
EMENDA AO PROJETO DE LEI DO PLANO PLURIANUAL 2012-2015 
N° 01/11, do Sr. João Dado, emenda de texto modificativa objetivando 
alterar o artigo 6°, parágrafo 4° do corpo do Projeto. 02) SUGESTÃO DE 
EMENDA AO PROJETO DE LEI DO PLANO PLURIANUAL 2012-2015 
N° 02/11, do Sr. João Dado, emenda de texto aditiva objetivando incluir 
artigo ao corpo do Projeto, depois do artigo 17. 03) SUGESTÃO DE 
EMENDA AO PROJETO DE LEI DO PLANO PLURIANUAL 2012-2015 
N° 03/11, do Sr. João Dado, emenda de texto aditiva objetivando incluir 
inciso IV depois do inciso 111 do parágrafo 1° do artigo 6° do corpo do 
Projeto. 04) SUGESTÃO DE EMENDA AO PROJETO DE LEI DO PLANO 
PLURIANUAL 2012-2015 N° 04/11, do Sr. João Dado, emenda de texto 
aditiva objetivando incluir inciso VII depois do inciso VI do artigo 4° do 
corpo do Projeto. 05) SUGESTÃO DE EMENDA AO PROJETO DE LEI 
DO PLANO PLURIANUAL 2012-2015 N° 05/11, do Sr. João Dado, 
emenda de texto aditiva objetivando incluir parágrafo 4° depois do 
parágrafo 3° do artigo 10 do corpo do Projeto. 06) SUGESTÃO DE 
EMENDA AO PROJETO DE LEI DO PLANO PLURIANUAL 2012-2015 
N° 06/11, do Sr. João Dado, emenda de texto modificativa objetivando 
alterar o artigo 17 do corpo do Projeto. Q7) SUGESTÃO DE EMENDA AO 
PROJETO DE LEI DO PLANO PLURIANUAL 2012-2015 N° 07/11, do Sr. 
João Dado, emenda de texto supressiva objetivando suprimir o parágrafo 
3° do artigo 10 do corpo do Projeto. 08) SUGESTÃO DE EMENDA AO 
PROJETO DE LEI DO PLANO PLURIANU L 2012-2015 N° 08/11, d f? N1c/. l' eMO ~. 
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João Dado, emenda de texto modificativa objetivando alterar o artigo 10 do 
corpo do Projeto. 09) SUGESTÃO DE EMENDA AO PROJETO DE LEI 
DO PLANO PLURIANUAL 2012-2015 N° 09/11, do Sr. João Dado, 
emenda de texto modificativa objetivando alterar o caput do artigo 50 e o 
inciso I do mesmo artigo do corpo do Projeto. O Presidente, Deputado 
Junior Coimbra, concedeu a palavra ao Deputado Pauderney Avelino que 
solicitou a subscrição de todas as sugestões de emendas, o que foi 
acatado pelo Presidente. Não havendo quem quisesse discutir a matéria, o 
Presidente colocou em votação, em bloco, as nove sugestões de emendas 
apresentadas ao PPA 2012-2015. Em votação, aprovadas, 
unanimemente, as nove Sugestões. O Presidente suspendeu a reunião 
às dez horas e cinquenta e um minutos para elaboração da ata da 
presente Reunião. APROVAÇÃO DA ATA: Reaberto os trabalhos às dez 
horas e cinquenta e nove minutos, o presidente colocou em apreciação a 
Ata da 35a Reunião Ordinária Deliberativa e indagou aos presentes sobre 
a necessidade de leitura da ata. Por solicitação do Deputado Rui Costa, foi 
dispensada a leitura da ata. Logo após, o Presidente colocou a ata em 
discussão para possíveis correções. Não havendo quem quisesse discuti
la ou apresentar eventuais correções, foi aprovada, unanimemente, a ata 
da 35a Reunião Ordinária Deliberativa. ENCERRAMENTO: Nada mais 
havendo a tratar, o Presidente encerrou os trabalhos às onze horas e 
cinco minutos, antes porém, convocando os senhores membros para 
Reunião Deliberativa Extraordinária a realizar-se, logo a seguir, às onze 
horas e dez minutos, neste mesmo Plenário. E, para constar, eu, 
~<..dkj!. C c..."", \c-..-\' , Marcelle R. Campello Cavalcanti, Secretária, 

lavrei a presente Ata, que tendo sido aprov~d;aÊ'~~~~'~~~~~V~ic~e;-Presidente no exercício da Presidência, 
Deputado Júnior Coimbra, e encami rio da 
Câmara dos Deputados. x - x - x - x - x - x - x - x - x - - x - x 
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ATA DA 22a REUNIÃO ORDINÁRIA 
REALIZADA EM 9 de novembro de 2011. 

Às quinze horas e trinta e dois minutos do dia nove de novembro de dois mil e onze, 
reuniu-se a Comissão de Legislação Participativa, no Anexo 11, Plenário 03 da Câmara 
dos Deputados, com a presença dos Senhores Deputados Vitor Paulo - Presidente; 
Edivaldo Holanda Junior, Dr. Grilo e Jânio Natal - Vice-Presidentes; Fernando Ferro, 
Glauber Braga, Luiza Erundina, Roberto Britto e Weverton Rocha - Titulares; 
Arnaldo Jordy, Erivelton Santana, Jose Stédile, Marina Santanna, Miriquinho Batista, 
Pedro Uczai e Romário - Suplentes. Deixaram de comparecer os Deputados Fernando 
Marroni, Luiz Fernando Machado, Paulo Magalhães, Paulo Pimenta, Sebastião Bala 
Rocha, Silas Câmara e Waldir Maranhão. ABERTURA: Havendo número 
regimental, o senhor Presidente, Deputado Vitor Paulo, declarou abertos os trabalhos 
e colocou à apreciação a Ata da 20a Reunião, realizada no dia 25 de outubro de 2011. 
Em votação, a Ata foi aprovada. Em seguida, o Presidente suspendeu a Reunião, 
convocando o reinício para as 18 horas, em razão do início da Ordem do Dia no 
Plenário. Às dezoito horas e trinta e nove minutos, o Presidente reabriu a reunião, 
passando, imediatamente, à discussão de votação das Sugestões constantes na Ordem 
do Dia. ORDEM DO DIA: A - Requerimentos: 1 - REQUERIMENTO N" 23/11 -
do Sr. Jânio Natal- (PL 1954/2011) - que "requer a realização de Audiência Pública 
para instituir o dia 22 de julho como Dia Nacional da Paz e da Conciliação". Não 
deliberado. B - Sugestões: 2 - SUGESTÃO N° 210110 - do Conselho de Defesa 
Social de Estrela do Sul - que "sugere projeto de lei que dispõe sobre medidas 
protetivas ao jovem Advogado". RELATOR: Deputado ERlVELTON SANTANA. 
PARECER: pela aprovação da Sugestão n. 210, de 2010, na forma do projeto de lei 
apresentado. Vista ao Deputado Dr. Grilo, em 31/08/2011. O Deputado Dr. Grilo 
apresentou voto em separado, em 04/10/2011. O Relator, Dep. Erivelton Santana 
(PSC-BA), acatou as sugestões apresentadas pelo Dep. Dr. Grilo e reformulou o 
parecer que passou a ser pela rejeição da Sugestão. Discutiram a matéria os Deputados 
Dr. Grilo, Weverton Rocha e Marina Sant'Anna. Em votação, o parecer 
reformulado foi aprovado por unanimidade. 3 - SUGESTÃO N° 225/10 - do 
Conselho de Defesa Social de Estrela do Sul - que "sugere projeto de lei que 
acrescenta o art. 1565-A e 1565-B ao Novo Código Civil". RELATOR: Deputado 
JÂNIO NATAL. PARECER: pela aprovação, na forma do projeto de lei que 
apresenta. Vista ao Deputado Dr. Grilo, em 31/08/2011. O Deputado Dr. Grilo 
apresentou voto em separado em 04/10/2011. Não deliberado. 4 - SUGESTÃO N° 
238110 - do Conselho de Defesa Social de Estrela do Sul- que "sugere a realização de 
reunião de audiência pública para discutir o tema: 'Taxas, Custas, Despe8as~-e, 
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Emolumentos no Sistema Judicial'''. RELATOR: Deputado WALDIR MARANHÃO. 
PARECER: pela aprovação, na forma do requerimento que apresenta. Não 
deliberado. 5 - SUGESTÃO N° 246/10 - da Federação Goiana de Ayahuasca - que 
"sugere a realização de reunião de audiência pública para discutir o tema: 'Uso 
Religioso da Ayahuasca: Soluções Responsáveis para uma Legislação Federal"'. 
RELATORA: Deputada MARlNA SANTANNA. PARECER: pela aprovação, na 
forma do requerimento que apresenta. A Relatora procedeu à leitura e ao 
encaminhamento do parecer. O Senhor Diego encaminhou a matéria, representando a 
entidade autora da Sugestão. Discutiram a matéria os Deputados Dr. Grilo e Weverton 
Rocha. O Deputado Dr. Grilo sugeriu e a Relatora acatou a inclusão de representantes 
do Conselho Federal de Medicina e do Conselho Federal de Psicologia para 
comporem a Mesa de Expositores. Em votação, o parecer foi aprovado por 
unanimidade. 6 - SUGESTÃO N° 27/11 - do Conselho de Defesa Social de Estrela do 
Sul - que "sugere Projeto de Lei para estimular o serviço voluntariado, bem como o 
Serviço Militar Obrigatório e dá outras providências". RELATOR: Deputado 
ERIVELTON SANTANA. PARECER: pela aprovação, na forma do projeto de lei 
que apresenta. Vista à Deputada Marina Sant' Anna. 7 - SUGESTÃO N° 32/11 - do 
Conselho de Defesa Social de Estrela do Sul - que "sugere Projeto de Lei que 
acrescenta os Artigos 33-A, 44-A, 44-B, 44-C, 44-D, 44-E, 51-A, 68-A, 68-B, 109-A, 
l20-A; dá nova redação aos Artigos 71, parágrafo único, 91, Inciso 11, e 119; e revoga 
o Artigo 46 e § 2° do Artigo 60 do Drecreto-Lei nO 2.848, de 7 de dezembro de 1940 
(Código Penal)". RELATOR: Deputado EDIVALDO HOLANDA JUNIOR. 
PARECER: pela rejeição. O Relator procedeu à leitura e ao encaminhamento do 
parecer. Discutiu a matéria o Deputado Weverton Rocha. Em votação, o parecer foi 
aprovado por unanimidade. 8 - SUGESTÃO N° 35/11 - do Conselho de Defesa 
Social de Estrela do Sul- que "sugere Projeto de Lei para aperfeiçoar o Decreto-Lei nO 
3.689, de 3 de outubro de 1941 (Código de Processo Penal), no tocante aos Jurados, 
visando valorizar e facilitar o acesso à função de jurado" RELATOR: Deputado 
EDIVALDO HOLANDA JUNIOR. PARECER: pela rejeição da Sugestão n. 35, de 
2011. O Relator procedeu à leitura e ao encaminhamento do parecer. Discutiu a 
matéria o Deputado Weverton Rocha. Em votação, o parecer foi aprovado por 
unanimidade. 9 - SUGESTÃO N° 37/11 - da Frente Nacional dos Torcedores - que 
"sugere a realização de audiência pública para debater o seguinte tema: "Futebol e 
Democracia"". RELATOR: Deputado EDIVALDO HOLANDA JUNIOR. 
PARECER: pela aprovação. O Relator procedeu à leitura e ao encaminhamento do 
parecer. Discutiu a matéria o Deputado Weverton Rocha. Em votação, o parecer foi 
aprovado por unanimidade. Em cumprimento ao disposto no Art. 43 do Regimento 
Interno da Câmara dos Deputados, o Deputado Vitor Paulo passou a Presidência para 
o Deputado Dr. Grilo, terceiro Vice-Presidente da Comissão. 10 - SUGESTÃO N° 
38/11 - da Federação Nacional dos Enfermeiros - que "sugere a realização de 
audiência pública para debater a matéria objeto do PL 2.295/2000, que 'dispõe sobre a 
regulamentação da jornada de trabalho dos Enfermeiros, Técnicos e Auxiliares de 
Enfermagem"'. RELATOR: Deputado VITOR PAULO. PARECER: pela aprovação, 
na forma do requerimento que apresenta. O Deputado Vitor Paulo procedeu à leitura e 
ao encaminhamento do parecer. Discutiram a matéria os Deputados Dr. . 1\1 
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Weverton Rocha e Marina Sant'Anna. Em votação, o parecer foi aprovado por 
unanimidade. C - Proposições Sujeitas à Apreciação Conclusiva pelas Comissões: 
TRAMITAÇÃO ORDINÁRIA 11 - SUGESTÃO DE EMENDA AO PPA - CLP 
N° 1/11 - do Centro Feminista de Estudos e Assessoria - que "acrescenta parágrafo ao 
Art. 16 do PL 29/2011 que 'institui o Plano Plurianual da União para o período 2012-
2015"'. RELATOR: Deputado PEDRO UCZAI. PARECER: O Relator apresentou 
parecer pela aprovação e não havendo quem quisesse discutir a matéria, em votação, o 
parecer foi aprovado por unanimidade. APROVADO. 12 - SUGESTÃO DE 
EMENDA AO PPA - CLP N° 2/11 - do Centro Feminista de Estudos e Assessoria
que "altera a redação do Inciso I do Art. 4° do PL 29/2011 que 'institui o Plano 
Plurianual da União para o período 2012-2015"'. RELATOR: Deputado PEDRO 
UCZAI. O Relator apresentou parecer pela aprovação e não havendo quem quisesse 
discutir a matéria, em votação, o parecer foi aprovado por unanimidade. 13 -
SUGESTÃO DE EMENDA AO PPA - CLP N° 3/11 - do Centro Feminista de 
Estudos e Assessoría - que "suprime o Inciso m, do § 5° do Art. 19 do PLN 29/2011, 
que 'institui o Plano Plurianual da União para o período 2012-2015"'. RELATOR: 
Deputado PEDRO UCZAI. PARECER: O Relator apresentou parecer pela aprovação 
e não havendo quem quisesse discutir a matéría, em votação, o parecer foi aprovado 
por unanimidade. O Deputado DI. Passou a Presidência para o Deputado 
Deputado Edvaldo Holanda Junior que suspendeu a reunião, por cinco minutos 
para elaboração da ata, em razão da necessidade de encaminhá-la junto com as 
emendas à Comissão Mista de Orçamento. Reaberta a Reunião, em razão da 
distribuição de cópias, foi dispensada a leitura da Ata, por solicitação do Deputado 
Dr. Grilo e não havendo quem quisesse discuti-la ou a ela sugerir alterações, em 
votação a Ata foi aprovada por unanimidade. Antes de encerrar a reunião, o 
Deputado Edivaldo Holanda Junior convocou os demais membros para participarem 
da reunião deliberativa ordinária que será realizada no dia 16 de novembro, quarta
feira, 14 horas, no Plenário 3 do Anexo 11. E, para constar, eu 
-,-J--<S>:""'-*,-~~,:Ja~~,----, Sônia Hypolito, lavrei a presente Ata, que por ter sido 

a, jerá assinada pelo Presidente, Deputado Vitor Paulo 
:-----__ :-----_-'---_-A-____ e publicada no Diário da Câmara dos 
Deputados.xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx. 
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COMISSÃO DE RELAÇÕES EXTERIORES E DE DEFESA NACIONAL 
54ª Legislatura - 1 ª Sessão Legislativa Ordinária 

ATA DA 40ª REUNIÃO ORDINÁRIA DELIBERATIVA 
REALIZADA EM 10 DE NOVEMBRO DE 2011. 

Às nove horas e vinte e sete minutos do dia dez de novembro de dois mil e onze, 
reuniu-se a Comissão de Relações Exteriores e de Defesa Nacional, no Anexo 11, 
Plenário 16 da Câmara dos Deputados, sob a Presidência do Senhor Deputado 
Fábio Souto - 1!! Vice-Presidente; com a presença dos Senhores Deputados 
Dalva Figueiredo, Décio Lima, Dimas Ramalho, Dr. Rosinha, Eduardo Azeredo, 
Geraldo Resende, íris de Araújo, Jaqueline Roriz, Roberto de Lucena e Vitor 
Paulo - Titulares; Benedita da Silva, Cida Borghetti, Claudio Cajado, Janete 
Rocha Pietá, Jilmar Tatto, Leonardo Monteiro, Perpétua Almeida e Vieira da 
Cunha - Suplentes. Deixaram de comparecer os Deputados Antonio Carlos 
Mendes Thame, Arlindo Chinaglia, Amon Bezerra, Átila Lins, Carlos Alberto 
Leréia, Damião Feliciano, Flaviano Melo, George Hilton, Gonzaga Patriota, 
Henrique Fontana, Hugo Napoleão, Ivan Valente, Jair Bolsonaro, Jefferson 
Campos, Sebastião Bala Rocha e Takayama. Justificou a ausência o Deputado 
Alfredo Sirkis. ABERTURA: Havendo número regimental, o Presidente declarou 
abertos os trabalhos. ORDEM DO DIA: A - Discussão e votação de sugestão 
de emenda ao Plano Plurianual 2012/2015: 1 - SUGESTÃO DE EMENDA N!! 
02/11 - Objetivo: 0934 - Inserir o tema da igualdade entre mulheres e homens na 
agenda nacional e intemacional para ampliação dos direitos das mulheres e 
efetivação da cidadania, por meio de ações de diversas áreas do governo e da 
sociedade sobre o tráfico internacional de pessoas, sobretudo das mulheres. 
Iniciativa: 03Y6 -;- Divulgar e fortalecer a implementação dos compromissos 
internacionalmente assumidos relativos à promoção e respeito aos direitos 
humanos das mulheres, os mecanismos regionais de políticas para as mulheres e 
parcerias com entidades internacionais. Realizou a leitura da justificativa a 
Deputada Janete Rocha Pietá. Em votação, foi aprovada a sugestão de emenda 
nº 02111. ENCERRAMENTO: Dada a importância da aprovação da ata da 
reunião, em razão da necessidade de enviá-Ia juntamente com a emenda à 
Comissão Mista de Planos, Orçamentos Públicos e Fiscalização, o Presidente 
suspendeu os trabalhos por três minutos para sua elaboração. Elaborada a ata, o 
Presidente reabriu os trabalhos e a colocou em apreciação, dispensando a leitura, 
tendo em vista que foram distribuídas cqpias aos senhores Deputados. E 
votação, a ata foi aprovada. Nada mais havendo a tratar, o Presidente encerrou a 
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reunião às nove horas e trinta e dois minutos, antes convocando os senhores 
membros para a reunião ordinária deliberativa, a realizar-se no dia 16 de 
novem o às 10 horas, no lenário 3, para discussão e votação das proposições 

'r""r'as que forem entregues pelos relatores e/ou autores (art. 
do regimento interno). E, para constar, eu 

~"irf!:.~--=z:~~I-J-Jl---L.~, Ana Cristina Silva de Oliveira, ecretária, lavrei a 
ta, q e .or ter sido li ada, será a· . ada elo Presidente em 

exerCICIO, Deputado Fábio Souto - =+ ~blicada no 
Diário da Câmara dos Deputados. x - x - x - x - x - x I x - - x 
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COMISSÃO DE RELAÇÕES EXTERIORES E DE DEFESA NACIONAL 
54a Legislatura - 1a Sessão Legislativa Ordinária 

ATA DA 3Sa REUNIÃO ORDINÁRIA DELIBERATIVA 
REALIZADA EM 9 DE NOVEMBRO DE 2011. 

Às dez horas e quarenta e seis minutos do dia nove de novembro de dois mil e 
onze, reuniu-se a Comissão de Relações Exteriores e de Defesa Nacional, no 
Anexo 11, Plenário 03 da Câmara dos Deputados, sob a Presidência do Senhor 
Deputado Carlos Alberto Leréia - Presidente; com a presença dos Senhores 
Deputados Fábio Souto, Eduardo Azeredo e Vitor Paulo - Vice-Presidentes; 
Antonio Carlos Mendes Thame, Arlindo Chinaglia, Amon Bezerra, Átila Lins, Cida 
Borghetti, Décio Lima, Dr. Rosinha, Flaviano Melo, Geraldo Resende, Gonzaga 
Patriota, Henrique Fontana, Hugo Napoleão, íris de Araújo, Ivan Valente, Jair 
Bolsonaro, Roberto de Lucena, Sebastião Bala Rocha e Takayama - Titulares; 
Augusto Carvalho, Benedita da Silva, Berinho Bantim, Geraldo ThadeU, Janete 
Rocha Pietá, Jilmar Tatto, José Rocha, Leonardo Monteiro, Luiz Nishimori, 
Missionário José Olimpio, Reinaldo Azambuja, Salvador Zimbaldi e Stepan 
Nercessian - Suplentes. Deixaram de comparecer os Deputados Dalva 
Figueiredo, Damião Feliciano, Dimas Ramalho, George Hilton, Jaqueline Roriz e 
Jefferson Campos. Justificou a ausência o Deputado Alfredo Sirkis. ABERTURA: 
Havendo número regimental, o Presidente declarou abertos os trabalhos e 
colocou em apreciação a ata da 37a Reunião Ordinária Deliberativa, realizada no 
dia vinte e seis de outubro, cuja leitura foi dispensada, a requerimento do 
Deputado Takayama considerando que foram distribuídas cópias aos senhores 
Deputados. Em votação, a ata foi aprovada. EXPEDIENTE: O Presidente fez os 
seguintes comunicados aos membros da Comissão: (I) que o Excelentíssimo 
Senhor Advogado-Geral da União, Ministro Luís Inácio Lucena Adams, não 
poderá, em função de compromissos assumidos anteriormente, atender ao 
convite da Comissão para a audiência pública que iria "analisar a situação atual 
do registro e da fiscalização da posse de terras por estrangeiros nos limites do 
território brasileiro", no dia 30 de novembro próximo, às 11 horas, no Plenário 3. A 
audiência decorre do Requerimento na 90, de 2011, de autoria do nobre Deputado 
Antonio Carlos Mendes Thame. No entanto, o ministro indicou o Dr. Fernando 
Luiz Albuquerque Faria, Advogado-Geral da União Substituto, para representá-lo 
na audiência; (11) que a Embaixada da República da Indonésia em Brasília 
apresenta os seus cumprimentos pela honra de ter visitado a Câmara dos 
Deputados por meio do Comitê de Relações Institucionais da Câmara de 
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Representantes Regionais da Indonésia, de 24 a 26 de outubro último. A 
embaixada agradeceu ao Presidente, aos membros da CREDN e aos funcionários 
envolvidos, pela calorosa recepção, que muito contribuiu para o sucesso da 
missão, e comunicou, ainda, que essa visita institucional elevou suas estimas e 
considerações em relação ao Poder Legislativo brasileiro; (111) que, em resposta 
ao convite para participar de audiência reservada sobre a possibilidade da 
imediata suspensão de repasse dos recursos do BNDES para a construção de 
estrada na Bolívia, o Excelentíssimo Senhor Ministro de Estado do 
Desenvolvimento, Indústria e Comércio Exterior, Fernando Damata Pimentel, 
informou que o assunto foi resolvido no dia 25/10/2011, pelo Presidente da 
Bolívia, Evo Morales. Acrescentou, ainda, que o presidente boliviano promulgou 
uma lei, aprovada pelo Congresso daquele país, que veta a construção de 
estrada na reserva ecológica "Território Indígena Parque Nacional Isidoro 
Sécure", ficando aquela área declarada zona intangível; e (IV) que a Comissão 
recebeu, em resposta ao Requerimento de Informação nO 64, de 2011, de autoria 
do Deputado Roberto de Lucena, ofício do Excelentíssimo Ministro de Estado da 
Defesa, Celso Amorim. Observou o Presidente, que a resposta ao requerimento 
de informação, que se encontra disponível para consulta, embora tenha prestado 
esclarecimentos sobre o tema objeto de questionamento, não elucidou, de forma 
objetiva, os quesitos pontuados pela Comissão. ORDEM DO DIA: O Presidente 
informou que, tendo em vista estar aberto o prazo para a apresentação de 
sugestões de emendas ao Plano Plurianual 2012/2015, iniciaria a reunião pela 
apreciação de emenda que, conforme acordo prévio desta Comissão, foi entregue 
pela Aeronáutica. A - Discussão e votação de sugestão de emenda ao Plano 
Plurianual 2012/2015: 1 - SUGESTÃO DE EMENDA À DESPESA DE 
APROPRIAÇÃO N° 01/11 - Iniciativa: 01 HR - Desenvolvimento do Cargueiro 
Tático Militar de 10 a 20 tono (Projeto KC-X). Valor: R$ 1.225.386,000,00. 
Realizou a leitura da justificativa o Deputado Vitor Paulo. Em vot~çao, foi 
aprovada a sugestão de emenda à despesa de apropriação nO 01/11. B -
Requerimento: 2 - REQUERIMENTO N° 98/11 - do Senhor Jair Bolsonaro- para 
que seja convocado o Excelentíssimo Senhor Celso Amorim, Ministro de Estado 
da Defesa, para prestar esclarecimentos a esta Comissão a respeito da elevada 
evasão de oficiais e sargentos das Forças Armadas, da atual situação 
remuneratória de seus integrantes e sobre a falta de votação da MP nO 2.215-10, 
de 2001, considerando já decorridos mais de 10 anos de sua edição. Discutiram a 
matéria os Deputados Dr. Rosinha, Jair Bolsonaro, Vitor Paulo, Janete Rocha 
Pietá e Dimas Ramalho. Em votação, foi aprovado o requerimento, com alteração 
do termo convocação para convite. C - Proposições Sujeitas à Apreciação 
Conclusiva pelas Comissões - PRIORIDADE: 3 - PROJETO DE LEI N° 7.675/10 -
do Poder Executivo - que "dispõe sobre a administração de recursos da República 
Federativa do Brasil em contas do Fundo Monetário Internacional". RELATOR: 



Deputado ARLINDO CHINAGLlA. PARECER: pela aprovação, com Substitutivo. 
Vista ao Deputado Ivan Valente, em 5/10/2011. O Deputado Ivan Valente 
apresentou voto em separado em 27/10/2011. Aprovado requerimento do relator 
de retirada de pauta. TRAMITAÇÃO ORDINÁRIA: 4 - PROJETO DE LEI N" 178/07 
- do Senhor Otavio Leite - que "acrescenta Parágrafo Único ao art. 9° da Lei nO 
6.815, de 1980, que 'Define a situação jurídica do estrangeiro no Brasil, cria o 
Conselho Nacional de Imigração"'. (Apensados: PL 3059/2008 e PL 4010/2008 
[Apensado: PL 4652/2009]). RELATOR: Deputado ARNON BEZERRA. 
PARECER: pela rejeição do Projeto de Lei nO 178-N07, e dos PLs nOs 4.010/08 e 
4.652/09, apensados, e pela aprovação do PL nO 3.059/08, apensado, com 
Substitutivo. Concedida vista ao Deputado Leonardo Monteiro. 
ENCERRAMENTO: Dada a importância da aprovação da ata da reunião, em 
razão da necessidade de enviá-Ia juntamente com a emenda à Comissão Mista 
de Planos, Orçamentos Públicos e Fiscalização, o Presidente suspendeu os 
trabalhos por três minutos para sua elaboração. Elaborada a ata, o Presidente 
reabriu os trabalhos e a colocou em apreciação, dispensando a leitura, tendo em 
vista que foram distribuídas cópias aos senhores Deputados. Em votação, a ata 
foi aprovada. Nada mais havendo a tratar, o Presidente encerrou a reunião às 
onze horas e quatro minutos, antes convocando os senhores membros· para as 
seguintes reuniões: (I) reunião extraordinária de audiência pública, em seguida à 
reunião ordinária, no mesmo plenário, com a presença do Excelentíssimo Senhor 
Celso Amorim, Ministro de Estado da Defesa; (li) reunião, às 16h, na sala da 
Presidência da Comissão, com o Procurador Regional da República da 1a Região, 
Dr. Osnir Belice, com vista a complementar as discussões ocorridas na Audiência 
Pública realizada no dia 19 de outubro último, que teve como tema o andamento 
dos processos originados pela colisão aérea do Jato Legacy 600 e o Boeing 737 
da GOL (Requerimento nO 70, DE 2011, de autoria dos Senhores Deputados 
Dimas Ramalho e Rubens Bueno) e na qual o Ministério Público não se fez 
representar; e (111) reunião ordinária deliberativa, a realizar-se no dia 16 de 
novembro às 10 horas, no Plenário 3, para discussão e votação das proposições 

- scentes e ainda das que forem entregues pelos relatores e/ou autores (art. 
co, do regimento interno). E, para constar, eu 

~~ç:,~~.Jl!.L.:!2~~-" Ana Cristi e Ivelra, tária, lavrei a 
prese e , que, por ter sido . a e aprovada, será assin k1 Presidente, 
Deputado Carlos Albert publicada no Diário 
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COMISSÃO DE RELAÇÕES EXTERIORES E DE DEFESA NACIONAL 
54" Legislatura - 1" Sessão Legislativa Ordinária 

ATA DA 41 8 REUNIÃO ORDINÁRIA DELIBERATIVA 
REALIZADA EM 23 DE NOVEMBRO DE 2011. 

Às dez horas e vinte e sete minutos minutos do dia vinte e três de novembro de 
doi.s mil e onze, reuniu-se a Comissão de Relações Exteriores e de Defesa 
Nacional, no Anexo 11, Plenário 3 da Câmara dos Deputados, sob a Presidência 
do Senhor Deputado Carlos Alberto Leréia - Presidente; com a presença dos 
Senhores Deputados Fábio Souto, Eduardo Azeredo e Vitor Paulo - Vice
Presidentes; Alfredo Sirkis, Antonio Carlos Mendes Thame, Arlindo Chinaglia, 
Arnon Bezerra, Cida Borghetti, Dalva Figueiredo, Damião Feliciano, Décio Lima, 
Dimas Ramalho, Flaviano Melo, George Hilton, Geraldo Resende, Gonzaga 
Patriota, Henrique Fontana, Hugo Napoleão, Ivan Valente, Jair· Bolsonaro, 
Jefferson Campos, Roberto de Lucena, Sebastião Bala Rocha e Takayama -
Titulares; André Zacharow, Antonio Brito, Benedita da Silva, Carlos Zarattini, 
Claudio Cajado, Geraldo Thadeu, Janete Rocha Pietá, Jilmar Tatto, José Rocha, 
Leonardo Monteiro, Luiz Nishimori, Salvador Zimbaldi e Stepan Nercessian -
Suplentes. Deixaram de comparecer os Deputados Átila Lins e Jaqueline Roriz. 
Justificaram a ausência os Deputados Dr. Rosinha e [ris de Araújo. 
EXPEDIENTE: O Presidente comunicou que o Excelentíssimo Senhor Ministro de 
Estado da Justiça, José Eduardo Cardozo, não poderá, em função de 
compromissos assumidos no Estado de São Paulo, atender ao convite desta 
Comissão para a audiência pública que irá tratar da situação dos aeroportos do 
país, principalmente do Aeroporto Antonio Carlos Jobim, na cidade do Rio de 
Janeiro, a realizar-se após a presente reunião. A audiência é decorrente do 
Requerimento nO 67, de 2011, de autoria do nobre Deputado Alfredo Sirkis. O 
Presidente informou, ainda, que a Excelentíssima Senhora Deputada Perpétua 
Almeida enviou ofício a esta Comissão solicitando que seu nome seja incluído na 
lista de representantes da Comissão de Relações Exteriores e de Defesa 

. Nacional que irá participar da Conferência das Partes - Cop 17, que acontecerá 
na África do Sul, de 28 de novembro a 09 de dezembro de 2011. ABERTURA: 
Havendo número regimental, o Presidente declarou abertos os trabalhos e 
colocou em apreciação a ata da 39" Reunião Extraordinária de Audiência Pública, 
realizada no dia nove de novembro, cuja leitura foi dispensada, a requerimento do 
Deputado Claudio Cajado, considerando. que foram distribuídas cópias aos 
senhores Deputados. Em votação, a ata foi aprovada. ORDEM DO DIA: O 



Presidente informou que, tendo em vista o prazo para a apresentação de 
sugestões de emendas ao Projeto de Lei Orçamentária Anual 2012 e ao Plano 
Plurianual 2012/2015, iniciaria a reunião pela apreciação das emendas, que, por 
acordo prévio da Comissão, foram enviadas pela Marinha, pelo Exército e pelo 
MinistérlQ das Relações Exteriores. A - Apreciação de sugestões de emendas 
ao Projeto de Lei Orçamentária Anual - PLOA 2012. EMENDAS À DESPESA 
DE APROPRIAÇÃO: 1 - SUGESTÃO DE EMENDA À DESPESA DE 
APROPRIAÇÃO N° 01/11 - COMISSÕES - Ação: 1N47 - Construção de Navios
Patrulha Oceânicos de 500 T. Valor: R$ 160.000.000,00. Realizou a leitura da . 
justificativa o Deputado Eduardo Azeredo. Discutiram a matéria os Deputados 
Arlindo· Chinaglia, Claudio Cajado, Alfredo Sirkis, Jair Bolsonaro e Eduardo 
Azeredo.Em votação, foi aprovada a sugestão de emenda à despesa de 
apropriação nO 01/11. 2 - SUGESTÃO DE EMENDA À DESPESA DE 
APROPRIAÇÃO N° 02/11 - COMISSÕES - Ação: 13DA - Implantação do 
Sistema Integrado de Monitoramento de Fronteiras (SISFRON). Valor: R$ 
9.11.000.000,00. Realizou a leitura da justificativa o Deputado Alfredo Sirkis. Em 

. votação, foi aprovada a sugestão de emenda à despesa de apropriação nO 02/11. 
3 - SUGESTÃO DE EMENDA À DESPESA DE APROPRIAÇÃO N° 03/11 -
COMiSSÕES _. Ação: 2533 - Cooperação Técnica Internacional. Valor: R$ 
56.000.000,00. Realizou a leitura da justificativa o Deputado Fábio Souto. Em 
votação, foi aprovada a sugestão de emenda à despesa de apropriação nO 03/11. 
EMENDAS À DESPESA DE REMANEJAMENTO: 4 - SUGESTÃO DE EMENDA 
À DESPESA DE REMANEJAMENTO N° 04/11 - COMISSÕES - Ação: 2887 -
Manutenção dos Serviços Médico-Hospitalares e Odontológicos da Marinha do 
Brasil. Valor: R$ 10.890.822,00. Declarada prejudicada a sugestão de emenda à 
despesa de remanejamento nO 04/11. 5 - SUGESTÃO DE EMENDA À DESPESA 
DE REMANEJAMENTO N° 05/11 - COMISSÕES - Ação: 2059 - Assistência 
Médica e Odontológica a Militares e Dependentes da Marinha do Brasil. Valor: R$ 
13.713.000,00. Declarada prejudicada a sugestão de emenda à despesa de 
remanejamento nO 05/11. 6 - SUGESTÃO DE EMENDA À DESPESA DE 
REMANEJAMENTO N° 06/11 - COMISSÕES - Ação: 8945 - Aquisição de Meios 
Navais da Marinha do Brasil. Valor: R$ 65.000.000,00. Declarada prejudicada a 
sugestão de emenda à despesa de remanejamento nO 06/11. B - Apreciação de 
sugestão de emenda ao Plano ~Iurianual - PPA 20122015. EMENDA "À" 
DESPESA DE APROPRIAÇÃO: 7 t SUGESTÃO DE EMENDA À DESPESA DE 
APROPRIAÇÃO N° 07/11 - C'qMISSÕES - Ação: 0524 - Adequar a· 
infraestrutura das instalações terrestres para o suporte aos meios operativos da 
Marinha. Valor: R$ 133.000.000,00. Realizou a leitura da justificativa o Deputpdo .. 
Jair Bolsonaro. Em votação, foi aprovada a sugestão de emenda à despesa ·de 
apropriação n° 07/11. C - Requerimentos: 8 - REQUERIMENTO N° 99/11 - do 
Senhor Damião Feliciano - para que seja éonvidada a Excelentíssima Senhora 



Maria Luiza Ribeirp Viotti,. Embaixadora do Brasil na Organização das Nações 
Unidas (ONU), parÇl," em audiência pública, prestar esclarecimentos sobre a 
reforma do Conselho de Segurança Nacional da ONU. O Presidente passou a 
presidência ao Deputado F1'lbioSouto. Discutiram a matéria os Deputados Arlindo 
Chinaglia, José Rocha, Alfredo Sirkis: e Eduardo Azeredo. Em votação, foi 
aprovado o requerimento. 9 • REQUERIMENTO N° 100/11 - do Senhor Carlos 
Alberto Leréia - para que seja aprovada missão oficial da Comissão de Relações 
Exteriores e de Defesa Nacional (CREDN), com Deputados membros da 
Comissão, a fim de participar de reuniões no Parlamento sueco, a realizarem-se 
entre os dias 25 de novembro e 2 de dezembro, na cidade de Estocolmo e Kiruna, 
no Reino da Suécia: O" Requerimento foi subscrito pelo Deputado Damião 
Feliciano. Em votação, foi aprovado o requerimento: "10 - REQU~RIMENTO N° 
101/11 - do Senhor Antonio Carlos Mendes Thame - para que seja realizada 
audiência pública com a participação dos Ministros do Meio Ambiente e das Minas' 
e Energia e do Presidente da Agência Nacional do Petróleo, Gás Natural e 
Biocombustíveis (ANP), para esclarecimentos a respeito do vazamento de óleo na 
Bacia de Campos, no campo de Frade, poço 9-FR-50DP-RJS, desde o dia 7 ou 8 
de novembro de 2011, e das condições de segurança da pesquisa, prospecção e 
exploração de óleo na plataforma continental brasileira e/ou na Zona EconÔmica 
Exclusiva (ZEE). Discutiram a matéria os Deputados Arlindo Chinaglia, Claudio 
Cajado e Antonio Carlos Mendes Thame, tendo sido sugerida a participação 
conjunta da Comissão de Minas e Energia e da Comissão de Meio Ambiente "e 
Desenvolvimento Sustentável na realização da referida audiência. Em votação, foi 
aprovado o requerimento, com a referida alteração. 11 .- REQUERIMENTO N° 
102/11 - do Senhor Eduardo Azeredo - para que seja convocado o Senhor 
Ministro de Estado da Ciência, Tecnologia e Inovação, Aloízio Mercadante, para, 
em audiência pública, prestar esclarecimentos a esta Comissão sobre o Centro de 
Lançamento de Alcântara (MA). Discutiram a matéria os Deputados Alfredo Sirkis, 
Arlindo Chinaglia e Claudio Cajado. Retirado de pauta pelo Autor. Reassumiu a 
presidência o Deputado Carlos Alberto Leréia. 12 - REQUERIMENTO N° 103/11 
- do Senhor Eduardo Azeredo - para que seja convidada a Senhora Ministra de 
Estado do Planejamento, Orçamento e Gestão, Miriam Aparecida Belchior, para, 
em audiência pÚQlica, prestar esclarecimentos à Comissão acerca da execução 
orçamentária para as Forças Armadas. Discutiram a matéria os Deputados 
Arlindo Chinaglia, Jm;é Rocha, Eduardo Azeredo, Janete Rocha Pieta, Alfredo 
Sirkis, Ivan Valente e Geraldo Thadeu. O Deputado Arlindo Chinaglia solicitou 
verificação de votação. Votaram a favor do Requerimento n° 103/11 os Deputados 
Ivan Valente, Eduardo Azeredo, Hugo Napoleão, Alfredo Sirkis, Geraldo Thadeu, 
José Rocha e Carlos Alberto Leréia. Votaram contra os Deputados Janete Rocha 
Pietá, Arlindo Chinaglia e Dalva Figueiredo. Não tendo sido alcançado quórum 
regimental, a reunião foi encerrada, deixando-se de deliberar sobre o 

~ 



Requerimento nQ 103/11. D - Proposições sujeitas à Apreciação do Plenário -
PRIORIDADE: 13 - MENSAGEM N° 336/11 - do Poder Ex'ecutivo - que "Submete 
à consideração do Congresso Nacional o Texto do Acordo entre o Governo da 
República Federativa do Brasil e o Governo da República da Guiné Equatorial 
sobre o exercício de Atividade remunerada por parte de dependentes do pessoal 
diplomático, consular, militar, administrativo e técnico das missões diplomáticas, 
repartições consulares e perante organizações internacionais, assinado em 
Malal;lO, em 5 de julho de 2010." RELATORA: Deputada Benedita da Silva. 
PARECER: pela aprovação. Não deliberado. 14 - PROJETO DE LEI N° 2.041/11 -
do Senado Federal. - que "estabelece a obrigatoriedade de aprovação,· pelo. 
Senado Federal, dos nomes dos escolhidos para titular de Aditância nas 
representações diplomáticas". RELATOR: Deputado ROBERTO DE LUCENA. 
PARECER: pela rejeição. Não deliberado. E - Proposições Sujeitas à 
Apreciação Conclusiva pelas Comissões - PRIORIDADE: 15 - PROJETO DE 
LEI N° 7.675/10 - do Poder Executivo - que "dispõe sobre a' administração de 
recursos da República Federativa do Brasil em contas do Fundo Monetário 
Internacional". RELATOR: Deputado ARLINDO CHINAGLlA. PARECER: pela 
aprovação, com Substitutivo. Vista ao Deputado Ivan Valente, em 5/10/2011: O 
Deputado Ivan Valente apresentou voto em separado em P/i 0/2011. Retirado de 
pauta pelo Relator, em 09/11/11. Não deliberado. 16 - PROJETO DE LEI N° 
1.822/11 - do Poder Executivo - que "altera dispositivos da Lei nO 7.831,de 2 de 
outubro de 1989, que cria o Ouadro Complementar de Oficiais do Exército • ...: 
OCO". RELATOR: Deputado CLÁUDIO CAJADO. PARECER: pela aprovação. 
Não deliberado. TRAMITAÇÃO ORDINÁRIA: 17 - PROJETO DE LEI N° 726/11 - do 
Senhor Lourival Mendes - que "autoriza o Poder Executivo a criar Colégio Militar 
nas cidades que específica". RELATOR: Deputado JEFFERSON CAMPOS. 
PARECER: pela aprovação. Não deliberado. ENCERRAMENTO: Nada mais 
havendo a tratar, o Presidente encerrou a reunião às doze horas e. quatro 
minutos, antes convocando os senhores membros para a reunião extraordinária 
de audiência pública, em seguida, no mesmo plenário, com a participação do 
Excelentíssimo Senhor Wagner Bittencourt, Ministro de Estado Chefe da 
Secretaria de Aviação Civil da Presidência da República, para tratar da situação 
dos aeroportos internacionais do Brasil, bem como,. para a reunião ordinária 
deliberativa, a realizar-se no dia 30 de f1ovembro às, 1 O horas, no Plenário 3, para 
discussão e votação das proposiÇ man ntes ainda das que forem 
entregues pelos relatores e/ou, par' rafo único, do regimento 
interno). E , Ana Cristina Silva de 
Oliv' ,Secretária, lavrei a ente Ata~ue, por ter sido lida e aprovada, será 

si te, Deputado Carlos Alberto Leréia 
~==:::::::=====~,-=G:::::::=---::::.:::::=" e publicada no Diário da Câmara dos Deputados. x -
x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x. 
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CÂMARA DOS DEPUTADOS 
. COMISSÂO DE SEGURANÇA PÚBLICA E COMBATE AO CRIME ORGANIZADO 

54" Legislatura - 1" Sessão Legislativa Ordinária 

ATA DA 46" REUNIÃO, REALIZADA EM 9 DE NOVEMBRO DE 2011. 

Às quatorze horas e cinquenta e seis minutos do dia nove de novembro de dois mil e 

onze, reuniu-se ordinariamente a Comissão de Segurança Pública e Combate. ao Crime 

Organizado, no Plenário 6, Anexo 11, da Câmara dos Deputados, sob a presidência do 

Deputado Fernando Francischini. A lista de presença registrou o comparecimento dos 

Deputados Fernando Francischini, Enio Bacci e José Augusto Maia - Vice-Presidentes; 

Alberto Filho, Alessandro Molon, Dr. Carlos Alberto, João Campos, Keiko Ota, Lourival 

Mendes, Perpétua Almeida e Romero Rodrigues - Titulares; Alexandre Leite, Arnaldo 

Faria de Sá, Gonzaga Patriota, Hugo Leal, Nilson Leitão, Otoniel Lima, Pastor Eurico, 

Ronaldo Fonseca e William Dib - Suplentes. Deixaram de registrar presença os 

Deputados Arthur Lira, Domingos Dutra, Jair Bolsonaro, Mendonça Prado, Nelson 

Pellegrino e Stepan Nercessian. O Deputado Marllos Sampaio apresentou justificativa 

de ausência. ABERTURA: Havendo número regimental, o Presidente declarou abertos 

os trabalhos e submeteu à apreciação as atas da 44" e 45" Reuniões, cujas leituras 

foram dispensadas por solicitação do Deputado Alexandre Leite. Em votação, as Atas 

foram aprovadas. EXPEDIENTE: O Presidente comunicou ao Plenário o recebimento de 

correspondência do Deputado Jair Bolsonaro, justificando ausência nas reuniões dos 

dias 25, 26 e 27 de outubro, e do Deputado Marllos Sampaio, justificando ausência nas 

reuniões de 8 e 9 de novembro. ORDEM DO DIA. SUGESTÕES DE EMENDAS AO 

PROJETO DE LEI W 29111-CN (PLANO PLURIANUAL PARA O PERíODO DE 2012 A 

2015). O Presidente comunicou que haviam sido apresentadas duas sugestões de 

emendas, que passou a ler. SUGESTÃO DE EMENDA AO PPA N° 1/11 - da Sra. 

Perpétua Almeida - que "Altera indicador do programa 2020 (Cidadania e Justiça) para 

identificar sexo e cor/etnia no acesso ao serviço jurídico gratuito". SUGESTÃO DE 

EMENDA AO PPA N° 2/11 - da Sra. Perpétua Almeida - que "Inclui indicadores no 

programa 2016 (Políticas para as Mulheres: Enfrentamento à Violência e Autonomia). A 
. 

Deputada Perpétua Almeida encaminhou favoravelmente a ambas as propostas, 

ressaltando que se tratava de uma reivindicação da bancada feminina da Câmara dos 

Deputados. Em votação, a Sugestão de Emenda na 1/11 foi apr9~a:;'!=:m votação, a 
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Sugestão de Emenda n° 2/11 foi aprovada. REQUERIMENTO N° 102111 - da Sra. 

Perpétua Almeida - que "requer a criação de seminários externos da CSPCCO para 

debater as aplicações da Lei Maria da Penha". A autora comunicou que gostaria de 

alterar o requerimento, contemplando a realização de diligências, seminários, encontros 

ou mesas-redondas, de acordo com as peculiaridades de cada Estado da Federação, e 

que para tanto houvesse participação de servidores na preparação e organização dos 

eventos, bem como da Procuradoria da Mulher e da Bancada Feminina da Câmara dos 

Deputados. A intenção, segundo ela, seria a de fiscalizar o cumprimento da Lei Maria da 

Penha nos Estados, pois em sua própria experiência, no Estado do Acre, havia falhas 

no cumprimento da lei, o que poderia indicar que o mesmo estaria ocorrendo em outras 

unidades da federação. O Deputado Alexandre Leite louvou a iniciativa, mas indagou se 

seria regimentalmente possível a realização das reuniões sem a criação de uma 

subcomissão. O Deputado Fernando Francischini informou que o número de 

subcomissões criadas já havia atingido o limite máximo, e que não havia óbice à 

regimental realização de tais reuniões externas. Em votação, o requerimento foi 

aprovado, com as alterações propostas pela autora. A Deputada Perpétua Almeida 

assumiu a Presidência. REQUERIMENTO W 103/11 - do Sr. Fernando Francischini

que "solicita a realização de Audiência Pública para debater o controle sobre a utilização 

de embalagens plásticas (polímeros) e a destinação do lixo derivados destas 

embalagens plásticas (polímeros) que não possuem tecnologia de Biodegradação, e 

podem caracterizar crime ambiental de acordo com a Lei nO 9.605, conhecida como a 

Lei de crimes ambientais, regulamentada pelo Decreto Federal n° 3.179, de 21 de 

setembro de 1999". Encaminhou favoravelmente o autor, esclarecendo que o 

requerimento visava a aproveitar a presença no Brasil, nos dias seguintes, de alguns 

dos maiores especialistas mundiais em biodegradação, o que representava uma 

oportunidade de a Comissão debater um tema pouco discutido nesse Órgão. Informou 

que já havia entrado em contado com os especialistas, que se comprometeram a 

comparecer à Comissão. Em votação, o requerimento foi aprovado. Reassumiu a 

Presidência o Deputado Fernando Francischini. PROJETO DE LEI N° 1.341/07 - do 

Senado Federal - Demóstenes Torres - (PLS 139/07) - que "altera o Decreto-Lei nO 

3.689, de 3 de outubro de 1941 - Código de Processo Penal, para dar novo tratamento 

ao instituto da fiança no processo penal e dá outras providências". (Apensado: PL 

3.027/08). RELATOR: Deputado JAIR BOLSONARO. PARECER: pela aprovação deste, 

46 Ata_ 4609-11-11 PPA.doc 
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pauta. PROJETO DE LEI N° 5.240/09 - do Sr. Manoel Junior - que "altera a Lei n° 

7.210, de 11 de julho de 1984 - Lei de Execução Penal, estabelecendo critérios para 

concessão de indulto". (Apensado: PL 7.368/10). RELATOR: Deputado ALBERTO 

FILHO. PARECER: pela aprovação deste, e pela rejeição do PL 7.368/10, apensado. 

Vista ao Deputado João Campos, em 26/10/11. O relator reafirmou sua posição 

favorável à aprovação do projeto, solicitando aos pares que o acompanhassem em seu 

entendimento. Em votação, o parecer foi aprovado, contra o voto do Deputado 

Alessandro Molon. PROJETO DE LEI N° 6.041/09 - do Sr. Carlos Bezerra - que 

"acrescenta artigo ao Decreto-Lei n° 2.848 de 7 de dezembro de 1940 - Código Penal -

para tipificar como crime o atentado contra repartição pública, bem como inciso ao art. 

1 ° da Lei n° 8.072, de 25 de julho de 1990, alterado pelas Leis nO 8.930, de 06 de 

setembro de 1964, e 9.695 de 20 de agosto de 1998, para incluir o referido atentado 

entre crimes hediondos". RELATOR: Deputado ALBERTO FILHO. PARECER: pela 

rejeição. Vista ao Deputado João Campos, em 26/10/11. Com a palavra, o Deputado 

Alberto Filho explicou que seu voto contrário era devido à existência de lei semelhante 

no ordenamento jurídico. Em votação, o parecer foi aprovado. PROJETO DE LEI N° 

345/11 - do Sr. Hugo Leal - que "altera dispositivo da Lei n° 8.069, de 13 de julho de 

1990, que dispõe sobre o Estatuto da Criança e do Adolescente e dá outras 

providências, para aplicação do Estatuto às pessoas entre 18 (dezoito) e 26 (vinte e 

seis) anos de idade". RELATORA: Deputada DALVA FIGUEIREDO. PARECER: pela 

rejeição. Vista conjunta aos Deputados Arnaldo Faria de Sá e Delegado Waldir, em 

8/6/11. Ausente a relatora, a proposição foi retirada de pauta. PROJETO DE LEI W 

1.843/11 - do Sr. João Campos - que "acrescenta § 4° ao art. 304, do Decreto-Lei n° 

3.689, de 3 de outubro de 1941 - Código de Processo Penal, permitindo a autoridade 

policial apreciar a existência de causas excludentes de antijuridicidade, por ocasião da 

lavratura do auto de prisão em flagrante". RELATOR: Deputado FERNANDO 

FRANCISCHINI. PARECER: pela aprovação, com substitutivo. Vista ao Deputado 

Alessandro Molon, em 14/9/11. O Deputado Alessandro Molon apresentou voto em 

separado em 21/9/11. O Deputado Lourival Mendes assumiu a presidência. O Deputado 

Alessandro Molon solicitou ao relator que o projeto fosse retirado de pauta para que os 

deputados pudessem aprofundar o conhecimento da matéria. O Deputado Alexandre 

Leite, no entando, ponderou que o parecer aínda não havia sido lido. Assim sendo, o 

relator proferiu a leitura do parecer. Ao término da leitura, o Deputado Lourival Mendes 

anunciou que, dado o início da Ordem do Dia no Plenário da Casa, o Projeto de Lei n° 

\:.'i>~O,,~ 4 ~~ 
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1.843/11 e as demais proposições restantes na pauta não seriam deliberadas. Ato 

contínuo, o Deputado Fernando Francischini reassumiu a presidência da reunião e 

comunicou que, para atender o disposto no art. 44, I, da Resolução n° 1/06-CN, 

suspenderia os tr por cinco minutos para que fosse por mim, Ricardo Menezes 

Perpétuo , Secretário, redigid a presente Ata. A reunião 

foi reaberta às quinze oras e trinta e cinco minut . A leit da ata foi dispensada a 

pedido do Deputado Alexandre Leite. Submetida a Ata foi aprovada e será 

assinada pelo Deputado Fernando Francischini e publicada 

no Diário da Câmara dos Deputados. Deixaram de s os os PROJETOS DE 

LEI N°S 1.843/11, 5.618/05, 1.557/07, 891/11 e 977 1. Antes do encerramento, o 

Deputado João Campos pediu a palavra para saudar a presença de membros da Polícia 

Legislativa da Assembleia Legislativa do Estado de Goiás. ENCERRAMENTO: Nada 

mais havendo a tratar, o Deputado Fernando Francischini encerrou os trabalhos às 

quinze horas e trinta e seis minutos, tendo antes, porém, convocado reunião ordinária 

de audiência pública para o dia 10 de novembro, quinta-feira, às 10 horas, no Plenário 

6, para debater sobre "A instituição da data comemorativa do dia do Delegado de 

Polícia". 

46Ata_4609·tl-ll PPA.doc 
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CÂMARA DOS DEPUTADOS 

COMISSÃO DE SEGURIDADE SOCIAL E FAMíLIA 
548 Legislatura - 18 Sessão Legislativa Ordinária 

ATA DA 558 REUNIÃO ORDINÁRIA 
Realizada em 9 de novembro de 2011. 

Às dez horas e trinta e oito minutos do dia nove de 
novembro de dois mil e onze, reuniu-se a Comissão de Seguridade Social 
e Família, no Anexo 11, Plenário 07 da Câmara dos Deputados, com a 
presença dos Senhores Deputados Saraiva Felipe - Presidente; Padre 
João, Dr. Paulo César e Amauri Teixeira - Vice-Presidentes; Alexandre 
Roso, Aline Corrêa, André Zacharow, Antonio Brito, Benedita da Silva, 
Carmen Zanotto, Celia Rocha, Chico D'Angelo, Darcísio Perondi, Dr. Jorge 
Silva, Dra. Elaine Abissamra, Eleuses Paiva, Jandira Feghali, João 
Ananias, Lael Varella, Marcus Pestana, Osmar Terra e Raimundo Gomes 
de Matos - Titulares; Antonio Bulhões, Arnaldo Faria de Sá, Cida Borghetti, 
Danilo Forte, Dr. Aluizio, Erika Kokay, Geraldo Resende, Jô Moraes, 
Mandetta, Pastor Eurico, Pastor Marco Feliciano, Raimundão, Roberto de 
Lucena, Ronaldo Caiado, Salvador Zimbaldi e Walter Tosta - Suplentes. 
Deixaram de comparecer os Deputados Eduardo Barbosa, Elcione 
Barbalho, Henrique Afonso, Jhonatan de Jesus, José Linhares, Nilda 
Gondim, Rogério Carvalho, Rosinha da Adefal, Sueli Vidigal e Teresa 
Surita. Justificaram a ausência os Deputados Eduardo Barbosa e Rogério 
Carvalho. ABERTURA: Havendo número regimental, o senhor Presidente, 
Deputado Saraiva Felipe, declarou abertos os trabalhos e colocou à 
apreciação a Ata da 53a reunião realizada no dia vinte e seis de outubro de 
dois mil e onze. Em votação, a Ata foi aprovada. Dando prosseguimento 
aos trabalhos, o Senhor Presidente passou à apreciação das sugestões de 
emendas ao Plano Plurianual-PPA: 1- Emenda ao PPA - da Sr.a 

Deputada Jandira Feghali - "Criação de iniciativa nova no objetivo 0194 -
Fortalecer o complexo produtivo-industrial da saúde, ampliando a 
produção nacional de fármacos e biofármacos" - Programa 2055 -
Desenvolvimento Produtivo - Objetivo 0194. Discutiram a matéria os 

Senhores Deputados João Ananias, Amauri Teixeira, Danilo Forte e 
Raimundo Gomes de Matos. EM VOTAÇÃO, APROVADA POR 
UNANIMIDADE. 2 - Emenda ao PPA - da Sr.a Deputada Jô Moraes -
"Inclui metas ao objetivo 0715 do programa 2015" - Programa 2015 -~o""""'
AperfeiçSlamento do Sistema Único de Saúde (SUS) - Objetivo 0715. CMÓC'~ 
VOTAÇAO, APROVADA POR UNANIMIDADE. 3 - Emenda ao PPA ~ ~ 
Sr. Deputado Eleuses Paiva - "Ampliação do Parque Produtivo do Insti to 
Butantan" - Programa 2055 - Desenvolvimento Produtivo - Objetivo 01 ~-~-;I 
Discutiu a matéria o Senhor Deputado Danilo Forte. EM VOTAÇÃO, 
APROVADA POR UNANIMIDADE. 4 - Emenda ao PPA - dos Senhores' 

, 



Deputados João Ananias, Amauri Teixeira e Raimundo Gomes de Matos -
"Agentes comunitários de saúde" - Programa 2015 - Aperfeiçoamento do 
Sistema Único de Saúde (SUS) - Objetivo 0713. Discutiram a matéria os 
Senhores Deputados Raimundo Gomes de Matos, Dr. Aluízio, Eleuses 
Paiva e Érika Kokay. EM VOTAÇÃO, APROVADA POR UNANIMIDADE. 
Ato contínuo o Senhor Presidente apreciou os Requerimentos sobre a 
Mesa: 1 - REQUERIMENTO - da Sr.a Jandira Feghali - que "solicita a 
preferência para apreciação do Projeto de Lei N° 6.760/10". O 
REQUERIMENTO FOI APROVADO POR UNANIMIDADE. 2 
REQUERIMENTO - do Sr. Alexandre Roso - que "solicita a inversão de 
pauta para apreciação do Projeto de Lei N° 2.810/08". O 
REQUERIMENTO FOI APROVADO POR UNANIMIDADE. 3 
REQUERIMENTO - do Sr. Alexandre Roso - que "solicita a inversão de 
pauta para apreciação do Projeto de Lei N° 1.755/07". O 
REQUERIMENTO FOI APROVADO POR UNANIMIDADE. 4 -
REQUERIMENTO - do Sr. Danilo Forte - que "solicita a inversão de pauta 
para apreciação do Projeto de Lei N° 8.043/10". O REQUERIMENTO FOI 
APROVADO POR UNANIMIDADE. 5 - REQUERIMENTO - da Sr.a Aline 
Corrêa - que "solicita a inversão de pauta para apreciação do Projeto de 
Lei N° 692/07". O REQUERIMENTO FOI APROVADO POR 
UNANIMIDADE. 6 - REQUERIMENTO - do Sr. Amauri Teixeira - que 
"solicita a preferência para apreciação do Projeto de Lei N° 902/11 ". O 
REQUERIMENTO FOI APROVADO POR UNANIMIDADE. 7 
REQUERIMENTO - do Sr. Raimundo Gomes de Matos - que "solicita a 
preferência para apreciação do Projeto de Lei N° 4.569/08". O 
REQUERIMENTO FOI APROVADO POR UNANIMIDADE. 8 
REQUERIMENTO - do Sr. Amauri Teixeira - que "requer a retirada de 
pauta do Projeto de Lei N° 5.659/09". O REQUERIMENTO FOI 
APROVADO POR UNANIMIDADE. 9 - REQUERIMENTO - do Sr. César 
Colnago - que "requer a retirada de pauta do Projeto de Lei N° 3.534/08". 
O Deputado Raimundo Gomes de Matos subscreveu o requerimento. 
O REQUERIMENTO FOI APROVADO POR UNANIMIDADE. Dando 

prosseguimento aos trabalhos o Senhor Presidente passou a ORDEM DO 
DIA: 1 - REQUERIMENTO N° 134/11 - do Sr. Rogério Carvalho - que 
"requer a criação de Subcomissão Especial destinada a tratar do 
Ordenamento da Formação de Recursos Humanos do Sistema Único de 
Saúde e da Educação Permanente na Área da Saúde". O 
Senhor Deputado João Ananias subscreveu o Requerimento. EM 
VOTAÇÃO, O REQUERIMENTO FOI APROVADO POR UNANIMIDADE. 
2 - REQUERIMENTO N° 135/11 - dos Srs. Rogério Carvalho e Márcio 
Macêdo - que "requeremos a realização de Seminário da Comiss;;-·~so~N"""''1 
Seguridade social e Família, em Aracaju/SE, para debater co <>~1CMOC'/~ 
sociedade civil organizada o Governo Federal, Estadual e Municipal s iA ~ 
os problemas causados pela DOENÇA FALCIFORME e quais polít,~as~_'l 
públicas necessárias para atender as pessoas acometidas pela doença". ~_ 
Senhor peputado Amauri Teixeira subscreveu o Requerimento. EMI 
VOTAÇAO, O REQUERIMENTO FOI APROVADO POR UNANIMIDADE. 

, 



3 - PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO N° 1.650/09 - do Sr. Milton 
Monti - que "susta a Resolução - RDC nO 96, de 17 de dezembro de 2008, 
da Diretoria Colegiada da Agência Nacional de Vigilância Sanitária -
ANVISA". RELATOR: Deputado DR. PAULO CÉSAR. PARECER: pela 
aprovação. VISTA À DEPUTADA BENEDITA DA SILVA. 4 - PROJETO 
DE LEI N° 5.741-D/01 - dos Srs. Ana Corso e Iara Bernardi - que "dispõe 
sobre a criação dos Comitês de Estudos e Prevenção à Mortalidade 
Materna nos Estados e Municípios e dá outras providências". RELATORA: 
Deputada CELlA ROCHA. PARECER: pela aprovação do Substitutivo do 
Senado Federal ao PL 5741/2001. Discutiram a matéria os Senhores 
Deputados João Ananias e Carmen Zanotto. EM VOTAÇÃO, APROVADO 
POR UNANIMIDADE O PARECER. 5 - PROJETO DE LEI N° 5.522-D/05 -
do Sr. André de Paula - que "dispõe sobre a obrigatoriedade da 
implementação de protocolo terapêutico para a prevenção da transmissão 
vertical do HIV". RELATOR: Deputado DR. JORGE SILVA. PARECER: 
pela aprovação do Substitutivo do Senado Federal ao PL 5522/2005. EM 
VOTAÇÃO, APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. 6 -
PROJETO DE LEI N° 692/07 - do Senado Federal - Antônio Carlos 
Valadares - (PLS 190/2006) - que "altera as Leis nOs 5.991,· de 17 de 
dezembro de 1973, e 9.782, de 26 de janeiro de 1999, para restringir a 
venda de álcool etílico líquido e submetê-Ia à regulação das autoridades 
sanitárias". (Apensado: PL 4664/2004 (Apensado: PL 6320/2005)) 
RELATORA: Deputada ALINE CORRÊA. PARECER: pela aprovação 
deste, do PL 6320/2005 e do PL 4664/2004, apensados, na forma do 
Substitutivo da CDC e pela rejeição do Substitutivo da CDEIC. Discutiram 
a matéria os Senhores Deputados João Ananias, Danilo Forte, Dr. Aluízio, 
Érika Kokay, Eleuses Paiva, Benedita da Silva e Aline Corrêa. EM 
VOTAÇÃO, APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. 7 -
PROJETO DE LEI N° 4.569/08 - do Senado Federal - Marcelo Crivella -
(PLS 417/2007) - que ""Altera a Lei nO 8.069, de 13 de julho de 1990, que 
dispõe sobre o Estatuto da Criança e do Adolescente e dá outras 
providências, para obrigar entidades a terem, em seus quadros, pessoal 
capacitado para reconhecer e reportar maus-tratos de crianças e 
adolescentes"". (Apensados: PL 6362/2009 e PL 800/2011) RELATOR: 
Deputado RAIMUNDO GOMES DE MATOS. PARECER: pela aprovação 
deste, do PL 800/2011, e do PL 6362/2009, apensados, na forma do 
substitutivo. VISTA À DEPUTADA ERIKA KOKAY. 8 - PROJETO DE 
LEI N° 5.659/09 - do Senado Federal - Romeu Tuma - (PLS 450/2008) -
que "acrescenta dispositivo à Lei nO 8.112, de 11 de dezembro de 1990, 
estabelecendo para o portador de hepatopatia grave o direito à 

--~ aposentadoria integral por invalidez permanente". RELATOR: Deputa 
RAIMUNDO GOMES DE MATOS ... PARECER: pela aprovaç 
RETIRADO DE PAUTA A REQUERIMENTO DO SENHOR DEPUTA JU'._-

AMAURI TEIXEIRA. 9 - PROJETO DE LEI N° 6.760/10 - do SenalJll.L--~/ 
Federal- Valdir Raupp - (PLS 210/2009) - que "altera a Lei nO 9.782, de 2h ...... -
de janeiro de 1999, que "define o Sistema Nacional de Vigilância sanitári~:. / 
cria a Agência Nacional de Vigilância Sanitária, e dá outras providências~ 



com a finalidade de submeter ao regime de vigilância sanitária os 
equipamentos e produtos destinados à emissão de raios laser de uso 
médico, industrial, de entretenimento ou de quaisquer outras utilizações 
em que esteja envolvido risco à saúde humana individual ou coletiva". 
RELATORA: Deputada JANDIRA FEGHALI. PARECER: pela aprovação, 
com emendas. EM VOTAÇÃO, APROVADO POR UNANIMIDADE O 
PARECER. 10 - PROJETO DE LEI N° 8.043/10 - do Senado Federal -
Patricia Saboya - (PLS 698/2007) - que "autoriza o Poder Executivo a criar 
o Programa Nacional de Educação Infantil para a Expansão da Rede 
Física (Pronei), dispõe sobre financiamento para construir e equípar 
unidades de educação infantil, altera as Leis nO 8.036, de 11 de maio de 
1990, e nO 11.494, de 20 de junho de 2007, e dá outras providências". 
RELATOR: Deputado DANILO FORTE. PARECER: pela aprovação. 
Discutiram a matéria os Senhores Deputados Dr. Aluízio, Érika Kokay, 
Benedita da Silva, João Ananias e Danilo Forte. EM VOTAÇÃO, 
APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. 11 - PROJETO DE LEI 
N° 1.755/07 - do Sr. Fábio Ramalho - que "dispõe sobre a proibição da 
venda de refrigerantes em escolas de educação básica". RELATOR: 
Deputado ALEXANDRE RaSO. PARECER: pela rejeição. VISTA À 
DEPUTADA ERIKA KOKAY. 12 - PROJETO DE LEI N° 3.534/08 - do Sr. 
Antonio Carlos Mendes Thame - que "altera a Lei nO 10.836, de 9 de 
janeiro de 2004, que cria o Programa Bolsa Família, para destinar o 
pagamento dos benefícios à mulher responsável pela unidade familiar". 
RELATORA: Deputada BENEDITA DA SILVA. PARECER: pela rejeição. 
RETIRADO DE PAUTA A REQUERIMENTO DO SENHOR DEPUTADO 
CÉSAR COLNAGO. O Deputato Raimundo Gomes de Matos 
subscreveu o requerimento. 13 - PROJETO DE LEI N° 730/11 - da Sra. 
Gorete Pereira - que "altera a lei nO 11.664, de 29 de abril de 2008, que 
"dispõe sobre a efetivação de ações de saúde que assegurem a 
prevenção, a detecção, o tratamento e o seguimento dos cânceres do colo 
uterino e de mama, no âmbito do Sistema Único de Saúde - SUS"". 
RELATORA: Deputada ORA. ELAINE ABISSAMRA. PARECER: pela 
aprovação. RETIRADO DE PAUTA PELA RELATORA. 14 - PROJETO 
DE LEI N° 902/11 - do Sr. Geraldo Resende - que "concede isenção do 
Imposto sobre Produtos Industrializados incidentes sobre motocicletas e 
bicicletas e reduz a zero as alíquotas da Contribuição para o PIS/PASEP e 
da Contribuição para o Financiamento da Seguridade Social (COFINS) 
incidentes sobre a receita bruta decorrente da venda, no mercado interno, 
desses bens, quando adquiridos por Agente Comunitário de Saúde e por 
Agente de Combate às Endemias". (Apensado: PL 949/2011) RELATOR: 

~ ,_O!"-::-..... 
Deputado AMAURI TEIXEIRA. PARECER: pela aprovação deste, e do '1'~so N-ic/. 

949/2011, apensado, com substitutivo. Di?cutiram a matéria os Senh g;MO o~ 
Deputados Raimundo Goes de Matos, Erika Kokay, Amauri Teixeir "I!!~--- \ 
Geraldo Resende. EM VOTAÇAO, A~ROVADO POR UNANIMIDADB.9u.--/ 
PARECER, COM COMPLEMENTAÇAO DE VOTO. 15 - PROJETO DE'--
LEI N° 2.120/11 - do Sr. Mauro Nazif - que "fixa os valores das anuidade~ _ / 
e multas por violação da ética no âmbito dos Conselhos de Enfermagem ~ 



, 
.. , 

_.- ;--, 

dá outras providências". RELATORA: Deputada ORA. ELAINE 
ABISSAMRA. PARECER: pela aprovação. EM VOTAÇÃO, APROVADO 
POR UNANIMIDADE O PARECER. ENCERRAMENTO: Às doze horas e 
cinquenta e quatro minutos, o Senhor Deputado Dr. Paulo César, no 
exercício da Presidência, encerrou os trabalhos da Comissão, antes 
convocando Reunião Ordinária de Audiência Pública, a realizar-se 
amanhã, às nove horas e trinta minutos, neste mesmo Plenário, para: 
"Promover o esclarecimento e qualificar o debate sobre os possíveis 
impactos advindos d aprovação do PL nO 6.297/2005". O inteiro teor desta 
reunião foi gravad pas a o o rquivo de áudio a integrar o respectivo 
acervo documen I, gr, vação mediante solicitação. E, para 
constar, eu 1 , Lin Israel Cos a dos S ntos, lavrei 
a presente A, que p r r ido lida aprovad, se . as Inada pelo 
Presidente, Deputado Sar Iva Felipe , e 
publicada no Diário da Câmara dos.. ta 
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CÂMARA DOS DEPUTADOS 
COMISSÂO DE TRABALHO, DE ADMINISTRAÇÂO E SERViÇO PÚBLICO 
54ª Legislatura -1ª Sessão Legislativa Ordinária 

ATA DA 42~ REUNIÃO (EXTRAORDINÁRIA), 
REALIZADA EM 9 DE NOVEMBRO DE 2011 

Às dez horas e dezoito minutos do dia nove de novembro de dois mil e onze, 

reuniu-se a Comissão de Trabalho, de Administração e Serviço Público, no plenário nº 

12 do anexo II da Câmara dos Deputados, sob a presidência do Deputado Silvio Costa 

- Presidente. Compareceram os Deputados Sabino Castelo Branco e Augusto Coutinho 

- Vice-Presidentes, Assis Melo, Erivelton Santana, Eudes Xavier, Fátima Pelaes, 

Gorete Pereira, Laercio Oliveira, Luciano Castro, Mauro Nazif, Paulo Pereira da Silva, 

Policarpo, Roberto Balestra, Ronaldo Nogueira, Sandro Mabel, Sérgio Moraes e 

Walney Rocha - titulares; e Alex Canziani, André Figueiredo, Edinho Bez, Henrique 

Oliveira, Irajá Abreu, João Campos, Leonardo Quintão, Nelson Pellegrino e Sebastião 

Bala Rocha - suplentes. Compareceram também os Deputados Wandenkolk Gonçalves 

e Weverton Rocha. ABERTURA: Havendo número regimental, o Senhor Presidente 

declarou abertos os trabalhos da presente reunião. ORDEM DO DIA: A) - Emendas a 

serem oferecidas pela Comissão ao Plano Plurianual 2012-2015. Foram 

apresentadas as seguintes sugestões de emendas: Emenda nº 1) - Modifica a 

iniciativa OOXS do objetivo 0289 do programa 2071; Emenda nº 2) - Modifica a 

iniciativa OOXT no objetivo 0289 do programa 2071; Emenda nº 3) - Modifica a 

iniciativa OOXU no objetivo 0289 do programa 2071; Emenda nº 4) - Emenda incluindo 

meta no objetivo 0287 e alterando o órgão responsável; Emenda nº 5) - Inclui e 

modifica metas e altera o texto do objetivo 0287 do programa 2071; Emenda nº 6) -

Modifica o objetivo 0289 do programa 2071; Emenda nº 7) - Modifica o texto e metas 

do objetivo 0291 do programa 2071; Emenda nº 8) Modifica indicadores do programa 

2071; e Emenda nº 9) - Modifica indicadores do programa 2071. Colocadas em 

votação, as emendas foram aprovadas por unanimidade. Concluída a apreciação das 

emendas, o Sr. Presidente, após anunciar a realização de debate na Comissão, no 

próximo dia 23, com a presença do Professor José Pastore e dos professores Werner 

Eichhorst e Paul Marx - Representantes do Instituto de Estudos do Trabalho de Bonn, 

na Alemanha, colocou em votação a ata da presente reunião, que foi aprovada sem 

observações. Nada mais havendo a tratar, o Sr. Presidente, 

1 



CÃMARA DOS DEPUTADOS 
. COMISSÃO DE TRABALHO, DE ADMINISTRAÇÃO E SERViÇO PÚBLI 

Legislatura -1" Sessão Legislativa Ordinária 

minutos, declarou encerrada a reunião e, para co star, e:u1J~~~~~~~~::::::=
José Mauro Meira Magalhães, secretário, lavrei a s . assinada pelo 

Sr. Presidente, Deputado Silvio Costa, ----V~--".:',-----, e publicada no 

Diário da Câmara dos Deputados. O inteiro teor da reunião encontra-se gravado, 

passando o arquivo de áudio a integrar o acervo documental da Comissão. 

2 
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COMISSÃO DE TURISMO E DESPORTO 

54" Legislatura -1" Sessão Legislativa Ordinária 

ATA DA 41 a REUNIÃO ORDINÁRIA 

REALIZADA EM 9 DE NOVEMBRO DE 2011 

As quatorze horas e quarenta e seis minutos do dia nove de novembro de dois mil e onze, 

a Comissão de Turismo e Desporto reuniu-se no Anexo 11, Plenário 5 da Câmara dos 

Deputados, com a presença dos senhores deputados Jonas Donizette - presidente; 

Romário, Valadares Filho e Renan Filho - vice-presidentes; Afonso Hamm, André 

Figueiredo, Benjamin Maranhão, Carlaile Pedrosa, Danrlei de Deus Hinterholz, 

Domingos Neto, Fábio Faria, Jô Moraes, Luci Choinacki, Otavio Leite e Rubens 

Bueno - titulares; Andre Moura, Edinho Bez, Fábio Souto, Joaquim Beltrão, José 

Rocha, Manato, Professora Dorinha Seabra Rezende, Roberto Britto e Rui Palmeira -

suplentes. Deixaram de comparecer os deputados Acelino Popó, Carlos Eduardo Cadoca, 

José Airton e Nelson Meurer. ABERTURA: Havendo número regimental, o senhor 

presidente Jonas Donizette declarou abertos os trabalhos e colocou em apreciação as atas 

da 38" Reunião de Audiência Pública, realizada no dia 25 de outubro de 2011; da 39" 

Reunião Ordinária Deliberativa, realizada no dia 26 de outubro de 2011; e da 40" Reunião 

Extraordinária de Audiência Pública, realizada também no dia 26 de outubro de 2011: A 

deputada Jô Moraes solicitou a dispensa da leitura das atas. Em votação, a dispensa foi 

aprovada. Colocadas em votação, as atas foram aprovadas. EXPEDIENTE: O presidente 

comunicou o recebimento de convite, enviado a todos os membros da Comissão, para 

participar da solenidade de abertura do 10 Congresso Internacional sobre Gestão do 

Esporte/4° Congresso Brasileiro sobre Gestão do Esporte, a ser realizado em Brasília nos 

dias 16, 17 e 18 de novembro de 2011. Notificou também o recebimento de ofício da 

Assembleia Legislativa do Estado do Ceará, encaminhando material referente aos 

trabalhos do Comitê de Acompanhamento das Ações Relativas à Copa de 2014 e 

comprometendo-se a enviar a esta comissão atualizações das ações do referido comitê. O 

presidente lembrou à Comissão que encerraram-se no dia 7 de novembro, na cidade de 

São Paulo, as visitas técnicas do Fórum Legislativo das Cidades-Sedes da Copa do Mundo 

de 2014, destacando o compromisso desta comissão com o turismo e o desporto como 

catalizadores do desenvolvimento nacional e a seriedade com que o parlamento brasileiro 

tem enfrentado os grandes desafios trazidos pelos megaeventos esportivos (Co SCI~ N-1C' 

Mundo de 2014 e Olimpíadas de 2016) que serão realizados em solo pátrio. O pre .'" e~~O /é!~ 
" Ü"F_IS. __ -/ 
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informou ainda que a Comissão realizará no dia 21 de novembro de 2011, na cidade de 

Campinas, em São Paulo, Fórum Legislativo que reunirá as cidades candidatas a Centros 

de Treinamento para a Copa de 2014. ORDEM DO DIA: A - EMENDAS DA CTD AO PPA 

2012-2015 E À LOA 2012 - O presidente convidou para compor a Mesa os senhores 

Marcos Mendlovitz e Edson Tubaki, consultores de orçamento desta Casa, que fizeram 

uso da palavra. Em seguida, o presidente leu as quatro propostas de emendas ao PPA 

para análise da Comissão, quais sejam: "EMENDA 1: PROGRAMA: 2035 INCLUI 

INICIATIVA - OBJETIVO 0686 (do Sr. Jonas Donizette). XXXX - Financiar à construção e 
" 

reforma dos centros de treinamento que hospedarão as 32 seleções nacionais da Copa 

2014, com observância de critérios de sustentabilidade ambiental e de adequação do 

entorno, no âmbito do BNDES Procopa Arena. Justificativa - Aquelas cidades que não 

tiveram a oportunidade de ser cidade-sede da Copa do Mundo de 2014 têm a oportunidade 

de hospedar uma das 32 seleções nacionais. É uma oportunidade para gerar negócios, 

promover intercâmbio cultural e esportivo, mobilizar a cidade no período da realização da 

Copa do Mundo e deixar um legado para o desenvolvimento esportivo. Para isso, é 

fundamental que cidade tenha um centro de treinamento adequado para atender às 

necessidades das seleções nacionais e que a construção e reforma dessas instalações 

possa contar com as mesmas linhas de financiamento do BNDES Procopa Arenas. 

EMENDA 2: PROGRAMA: 2076 MODIFICA INICIATIVA - OBJETIVO 0738 INICIATIVA . , , , 
02VT (do Sr. Jonas Donizette) - Qualificação dos profissionais diretamente envolvidos com 

os turistas para os megaeventos esportivos - Bem Receber, com prioridade para 

profissionais da terceira idade. Justificativa: - Turismo é um segmento econômico com 

grande potencial de crescimento, especialmente com a realização de grandes eventos 

internacionais como a Copa do Mundo em 2014 e os Jogos Olímpicos e Paraolímpicos em 

2016. Nesse sentido, é fundamental a qualificação dos profissionais que receberão os 

turistas durantes esses eventos, em especial contar com a experiência e vivência dos 

profissionais da terceira idade. EMENDA 3: PROGRAMA: 2076 MODIFICA META -

OBJETIVO 0737 (da Sra. Luci Choinacki) - Qualificar 186.750 gestores e profissionais da 
1 ,'. 

cadeia produtiva do turismo, com prioridade para mulheres e população negra. Justificativa 

- O turismo é um segmento econômico com grande potencial de crescimento, inclusive 

pelos impulsos advindos da realização de grandes eventos internacionais como a Copa do 

Mundo em 2014 e os Jogos Olímpicos e Paraolímpicos em 2016. Nesse sentido, seu 

crescimento deve estar afinado com a perspectiva da igualdade de gênero e raça e etnia. 

Por isso é fundamental que seja garantida a prioridade para mulheres e população negra, 

fazendo do turismo um "importante indutor da inclusão social. Uma inclusão que pode o N-fe 

,I",oçad, po, do", "', , do .,,"'oção, p<>' ~",çAo de 00,,", po,tos de tra ~R"O \ 



ocupação e renda, e a do consumo, com a absorção de novos turistas no mercado 

interno", conforme estabelece o Plano Nacional de Turismo. E preciso ampliar a presença 

das mulheres, negros e negras nas atividades econômicas dos megaeventos esportivos, 

iniciativas de empreendedorismo, incentivo ao turismo e ao artesanato, enfim, o acesso à 

toda cadeia produtiva do turismo. EMENDA 4: PROGRAMA: 2076 MODIFICA INICIATIVA , 
- OBJETIVO 0740 INICIATIVA 02W3 (da Sra. Luci Choinacki) - Promoção, marketing e 

apoio a comercialização para a divulgação do turismo brasileiro no mercado internacional, 

inclusive vinculadas ao combate à exploração Sexual - Plano Aquarela. Justificativa - A 

expectativa do Ministério do Turismo é passar de 5 milhões para 8 milhões de turistas 

estrangeiros em nosso país até 201. O combate ao turismo sexual é uma prática que deve 

ser adotada por todos aqueles que atuam direta e indiretamente no setor turístico, bem 

como por toda a sociedade brasileira. Assim, a emenda pretende deixar explicito as ações 

vinculadas ao combate ao turismo sexual." Em discussão, fizeram uso da palavra os 

deputados Otavio Leite e Jô Moraes. Os consultores responderam às dúvidas levantadas 

pelos parlamentares. O deputado Otavio Leite apresentou uma quinta proposta de meta -

Objetivo 0676, Programa 2035 (Esporte e grandes eventos esportivos), que foi acatada 

pela Comissão. Em votação foram aprovadas as Emendas 1, 2, 3 e 4, além da emenda 5 

apresentada pelo Deputado Otavio Leite. B - Requerimentos: O presidente propôs 

inversão de pauta e colocou em apreciação o item 12 - Requerimento de nO 134/11, do 

Sr. Jonas Donizette, que "requer a realização, em Campinas/SP, de Fórum Legislativo para 

debater desafios, metas e elaborar estratégias para o planejamento das cidades 

candidatas a Centros de Treinamento de Seleções, visando à realização dos jogos da 

Copa do Mundo 2014" -, o qual, posto em votação, foi aprovado. 1 - REQUERIMENTO 

N° 114/11 - do Sr. Otavio Leite, que "solicita sejam convidados para Reunião de Audiência 

Pública o Ministro do Esporte, Orlando Silva, o Secretário Executivo do Ministério do 

Esporte, Waldemar Manoel Silva de Souza e o Assessor Especial de Futebol do Ministério 

do Esporte, Alcino Reis, para prestarem esclarecimentos sobre denuncias relativas ao 

Ministério do Esporte". Retirado de pauta pelo autor. 2 - REQUERIMENTO N° 124/11 -

do Sr. Valadares Filho - que "requer a realização de visita técnica à cidade de Aracaju/SE". 

O autor fez uso da palavra como autor do requerimento. Em discussão, fizeram uso da 

palavra os deputados Otavio Leite, Edinho Bez e Afonso Hamm. Em votação, o 

requerimento foi aprovado. 3 - REQUERIMENTO N° 125/11 - da Sra. Professora Dorinha 

Seabra Rezende - que "requer convidar o Ministro de Estado da Educação, o Ministro do 

Esporte, o Presidente do COB e o Presidente do Sistema CONFEF/CREFs, para 

comparecer à Comissão de Turismo e Desporto da Câmara dos Deputados". A autorP.:1:~ ..... 

o encaminhamento do requerimento. Posto em votação, o requerimento foi apro. ~MÕ-'i'0~ 
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reunião foi suspensa por cinco minutos para elaboração da Ata. Após esse prazo, 

retomando as atividades, o Presidente declarou abertos os trabalhos e colocou em 

apreciação a Ata da 41" Reunião Ordinária Deliberativa, realizada no dia nove de 

novembro de dois mil e onze. A dispensa da leitura da Ata foi solicitada pela Deputada Jô 

Moraes. Em votação, a dispensa da leitura da Ata foi aprovada. Em votação a Ata foi 

Aprovada. Às quinze horas e quarenta e dois minutos, em virtude de abertura da Ordem 

do Dia no lenário Ulysses Guimarães, a Reunião foi encerrada. E, para constar, eu 

_-,,==~ç~~:,::::::::!. ___ , James Lewis Gorman Júnior, lavrei a presente ata, que, 

aprovada, será assinada pelo presidente, deputado Jonas Donizette 

~~~:::::::=====---I':"" __ , e publicada no Diário da Câmara dos Deputados. 




